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Спрос на «Суперджет» сохраняется
Компания "Гражданские самолеты Сухого" (ГСС) — произ#

водитель и разработчик регионального самолета "Сухой Су#
перджет 100" — и авиакомпания "Трансаэро" подписали кон#
тракт на поставку 6 самолетов "Сухой Суперджет 100". Кон#
тракт также предусматривает опцион на 10 таких воздушных
судов.

"Трансаэро" рассчитывает получить первые два "Супер#
джета" уже в 2015 году. На начальном этапе самолеты будут
эксплуатироваться в Северо#Западном регионе.

"Сухой Суперджет 100" — региональный 100#местный са#
молет. На него уже имеются около 170 заказов.

Стоимость твердого заказа составляет 212,4 млн долларов
в текущих каталожных ценах. При реализации опционов она
может возрасти до 566,4 млн долларов. Поставка самолетов
запланирована на период с 2015 по 2017 годы.

Требуются рабочие
Более 50 млн рублей выде#

лено из федерального бюдже#
та на подготовку квалифици#
рованных рабочих и специа#
листов металлургических
производств в Свердловской
области.

По словам министра об#
щего и профессионального
образования Юрия Биктуга#
нова, в прошлом году область
выиграла конкурс региональ#
ных программ развития про#
фессионального образова#
ния и вошла в число террито#
рий, имеющих право на госу#
дарственную поддержку. За
счет этих денег классы, лабо#
ратории и мастерские ряда
учреждений профобразова#
ния региона будут оснащены
современным оборудовани#
ем, в том числе — компьюте#
рами со специализирован#
ным программным обеспече#
нием.

ЕКАТЕРИНБУРГ            Ю.Темерева

ОАО "Воркутауголь" — одна из крупнейших
угледобывающих компаний России, входящая 
в ОАО "Северсталь", — испытывает на шахте
"Комсомольская" пропускную систему, 
которая основана на биометрических данных
человека: доступ на предприятие планируется
осуществлять по отпечаткам пальцев.

Суть нововведения в том, что
бы в перспективе отказаться
от магнитных пластиковых

карточек, которые действуют
сейчас в качестве пропусков на
предприятие, и системы отме
ток о прибытии на работу, спу
ска в шахту, подъема на по
верхность.

"Существующая система
карточек отлажена годами, но
назвать ее совершенной мы
пока не можем. Рассчитываем,
что новые современные тех
нологии помогут нам ее суще
ственно улучшить, повысить
уровень безопасности, а так
же исключить риск проникно
вения в шахту посторонних
лиц", — считает директор шах
ты "Комсомольская" Юрий
Конов.

Сейчас идет сканирование
биометрических данных со
трудников предприятия и со
здание базы данных. Вероят
ность ошибки контроллера
BioSmart, разработанного ин
женерной компанией Екате
ринбурга, минимальна, — не
более одной сотой процента.
Стоимость оборудования —
около 100 тыс. руб. за ком
плект. Пока система способна
запомнить данные 500 сотруд
ников. Если она зарекомендует
себя с лучшей стороны, то шах

Так, благодаря модернизации
объем такой продукции на Вол
ховском алюминиевом заводе

может достигать 100% (24 тыс.
тонн в год), на Надвоицком алю
миниевом заводе — 80% (60 тыс.
тонн в год), на Уральском алюми
ниевом заводе — 100% (75 тыс.
тонн в год).

На очереди — завершение мо
дернизации Волгоградского и
Кандалакшского алюминиевых
заводов в 1м квартале 2013 года.
По ее итогам предприятия смогут
производить 165 тыс. тонн и
75 тыс. тонн продукции с высокой
добавленной стоимостью соот
ветственно: КАЗ будет выпускать
катанку, ВгАЗ увеличит произ
водство плоских слитков.

Увеличение объемов заплани
ровано и на Богословском алюми
ниевом заводе. Предприятие смо
жет выпускать сплавы в виде мел
когабаритной чушки, а также
плоские слитки для прокатной
промышленности. Реализация
данного проекта уже начата.

После завершения модерни
зации все заводы дивизиона
выйдут на 100%ный выпуск про
дукции с высокой добавленной
стоимостью: катанки, слябов, ли
тейных сплавов. Данная продук
ция используется в электроэнер
гетике, при производстве кабе
лей, проката, в автомобильной и
аэрокосмической промышлен
ности.

По итогам 1го квартала 2012
года доля первичного алюминия в

та готова приобрести сервер для
хранения базы данных более чем
на тысячу человек.

Что касается безопасности,
то если систему установить по
всей шахте, то работник не
сможет оказаться там, где ему
не положено находиться. А зна
чит и вопрос с его допуском в

общем объеме сбыта UC RUSAL со
ставила 63%. Еще 11% пришлись на
плоские слитки, 10% — на цилинд
рические слитки, 8% — на литей
ные сплавы, 7% — на катанку и 1%
— на прочую продукцию.

"В нынешних рыночных усло
виях перевод заводов алюминиево
го дивизиона "Запад" на выпуск
продукции с высокой добавленной
стоимостью — единственная воз
можность сделать их производство

Доступ в шахту — по отпечаткам пальцев

UC RUSAL завершила первый этап модернизации
заводов алюминиевого дивизиона "Запад". 
В результате появилась возможность увеличить
долю выпуска продукции с высокой 
добавленной стоимостью на трех 
заводах компании.

Модернизация как средство выполнить любой заказ

Страхование экспорта
по минимальным ставкам
Иностранные заказчики перспективного российского авиа+
лайнера МС+21 смогут привлекать финансирование на его
покупку по минимальным процентным ставкам, — сообщи+
ли в пресс+службах корпорации "Иркут" и Российского
агентства по страхованию экспортных кредитов и инвести+
ций (ЭКСАР). Соответствующий меморандум подписали
руководители этих структур. Вот что рассказал в этой связи
генеральный директор ЭКСАР Петр Фрадков:

Согласно планам реформирования 
в российской ракетно+космической отрасли
будут созданы интегрированные структуры, —
сообщил после успешной посадки 
экипажа экспедиции МКС+30/31 
статс+секретарь+заместитель 
руководителя Федерального космического
агентства России (Роскосмос) 
Виталий Давыдов.

В космической отрасли грядет укрупнение

зоны с различными производ
ственными факторами будет
снят.

Пропускные системы, ис
пользующие биометрические
данные, уже применяются в
России. Если новая биометри
ческая технология окажется
работоспособной, то шахта
"Комсомольская" станет пер
вым угледобывающим пред
приятием, внедрившим ноу
хау. Представители "Воркутау
голь" не исключают, что систе
ма может получить распрост
ранение и на других предприя
тиях компании.

СЫКТЫВКАР Н.Казаковцева

прибыльным. На этот вид продук
ции стабильный спрос. И мы хо
тим быть готовыми предоставить
рынку возможность сделать лю
бой заказ. Совместно с инженера
ми ведем разработки технологии
новых сплавов и ищем техничес
кие решения для их внедрения в
производство", — отметил дирек
тор алюминиевого дивизиона "За
пад" Алексей Арнаутов.

UC RUSAL — лидер мировой
алюминиевой отрасли. В 2011 году
на долю компании приходилось
около 9% мирового производства
алюминия и 9% глинозема. В ком
пании работают около 74 тыс. че
ловек. UC RUSAL присутствует в
19 странах мира на 5 континентах.
Компания реализует свою продук
цию преимущественно на рынках
Европы, Северной Америки, Юго
Восточной Азии, в Японии, Китае
и Корее.

«Мы активно застраивали го
род, возводили высотные
дома, торговоразвлека

тельные центры, офисы. Но
строили мало дорог, — пояснил
глава городской администрации
Олег Кондратов. — Между тем
количество автомобилей в Ниж
нем Новгороде сейчас вплотную
приблизилось к европейскому
уровню, транспортная система
не справляется с ним и букваль
но "трещит по швам". Если мы не
начнем в ближайшее время раз
вивать транспортную систему,

строить дороги и развязки, то го
род встанет".

Сейчас в городе активно стро
ится метро, в конце 2012 года в
строй должна войти 13я по счету
и первая в исторической части
города станция "Горьковская".
"Если 2012 год для нас это "Год
метро", то последующие 5 лет
должен стать годами строитель
ства дорог и инфраструктуры", —
подчеркнул нижегородский гра
доначальник.

По его мнению, уже сейчас
надо приступать к проектирова

нию, а с 2013 года — начинать
строительство. За это время в
промышленной заречной части
города должны появиться две
станции метро, три дорогидуб
лера важнейших городских ма
гистралей с 6полосным движе
нием, двухуровневыми транс
портными развязками, надзем
ными и подземными пешеход
ными переходами, а также но
вые подъезды к старейшему в го
роде Канавинскому мосту.

Планируется, что строитель
ство запланированных объектов
начнется в 2013 году. А вводить
ся в эксплуатацию они будут на
чиная с 2014 по 2018 год. Общий
объем финансирования рассчи
тан в объеме более 23,2 млрд
рублей.

Р.Магасумова
НИЖНИЙ НОВГОРОД

В основе стратегии развития — строительство дорог
Нижний Новгород меняет стратегию развития 
и выводит на первый план строительство 
дорог и транспортных развязок. 
Решение об этом принято на заседании 
городской думы.

Для извлечения
золота

В 2013 году в Казахстане бу�
дет запущен аффинажный завод
мощностью 25 тонн золота в год.
Как сообщил первый замести�
тель министра индустрии и но�
вых технологий Альберт Pay,
предприятие сможет перерабо�
тать все золоторудное сырье, ко�
торое на сегодня производится в
Казахстане. В этот объем не бу�
дет включено сырье компаний
"Казцинк" и "Казахмыс", у кото�
рых есть собственные аффинаж�
ные заводы.

Мощность завода составит
25 тонн аффинированого золота
и 50 тонн серебра в год. С запус�
ком предприятия все виды добы�
ваемого в Казахстане золотосо�
держащего сырья будут перера�
батываться на территории рес�
публики.

Стоимость проекта составля�
ет 30 млн долларов.

АСТАНА Д.Мусаев

«П
о плану комплектования
персонала, литейный и
кузнечный заводы ме

таллургического комплекса на
мерены принять свыше 200
операторов, слесарей, маши
нистов, наладчиков, фрезеров
щиков, на главный конвейер —
более 240 водителей и других
специалистов, завод двигате
лей — 210 рабочих", — сообщи
ли в дирекции. Как правило,
требуются рабочие со средним
и среднеспециальным образо
ванием.

"КАМАЗ предоставляет но
вичкам возможность дальней
шего обучения и повышения
квалификации", — сообщили
в профкоме предприятия.
Объединение располагает об
щежитиями, что позволит
привлечь иногородних специ
алистов.

Дополнительный набор кад
ров вызван ускорением темпов
главного автомобильного кон
вейера. По словам генерально
го директора компании Сергея
Когогина, "в первом квартале

2012 года наблюдался рост спро
са на камские большегрузы. Мы
идем в соответствии с бизнес
планом, предусматривающим
выпуск 48 тыс. грузовиков по
итогам года".

По итогам 2011 года КАМАЗ
отправил отечественным и зару
бежным потребителям 47,9 тыс.
автомобилей и машинокомплек

Камский автозавод объявил о дополнительном
наборе 1,2 тыс. специалистов. 
Планируется трудоустроить рабочих 
как основных, так и вспомогательных
специальностей.

КАМАЗ набирает рабочих и специалистов
тов, на 40% превысив показате
ли 2010 года.

Крупнейшая в отечествен
ном автопроме компания
"КАМАЗ" занимает 11е место
среди ведущих мировых произ
водителей тяжелых грузовиков
и 8е место в мире по объемам
выпуска дизельных двигателей.
В группу объединения входят
96 предприятий. Автомобили
КАМАЗ эксплуатируются бо
лее чем в 80 странах СНГ, Евро
пы, Азии, Африки, Латинской
Америки.

КАЗАНЬ                          Н.Сорокин

Чтобы обучать россиян
компьютерной грамотности
Государство и частные компании 
должны сотрудничать в плане обучения
граждан компьютерной грамотности, —
считает директор направления 
"Молодые профессионалы" 
Агентства стратегических инициатив 
Дмитрий Песков.

ТОННЕЛЬ

ПОД БЕРИНГОВЫМ ПРОЛИВОМ

Из федерального бюджета
Оборонная судоверфь

"Центр судоремонта "Звёздоч#
ка" получила федеральное фи#
нансирование в размере 600
миллионов рублей на выполне#
ние опытно#конструкторских
работ в рамках федеральной
целевой программы "Развитие
гражданской морской техни#
ки" по тематике судовых дви#
жительных систем.

"Звёздочке" предстоит из#
готовить и испытать опытный
образец винторулевой колон#
ки, предназначенной для уста#
новки на ледокольные суда.
Помимо этого Центр судоре#
монта выполнит опытно#конст#
рукторские работы по проекти#
рованию и изготовлению дви#
жительно#рулевых колонок, а
также будет разрабатывать
прогрессивные технологии ре#
монта гребных винтов.

АРХАНГЕЛЬСК           С.Ануфриева

На пожары — с видео
В Новосибирской области

началась массовая установка
видеокамер для наблюдения
за лесными пожарами. Уже
смонтированы и используются
видеокамеры, установленные
на противопожарных вышках в
Мошковском, Искитимском и
Сузунском лесничествах.

На поставку системы ви#
деомониторинга леса и ранне#
го автоматизированного обна#
ружения пожаров был прове#
ден открытый аукцион в элек#
тронной форме. Победителем
аукциона стала российская
компания, правообладатель
программного обеспечения
"Лесной дозор". Разработан#
ный компанией программный
продукт позволяет вести над#
зор за лесами в режиме реаль#
ного времени и определять ко#
ординаты возгораний. Систе#
ма сама распознает задымле#
ния в радиусе 25 км и подает
сигнал оператору.

НОВОСИБИРСК         Т.Карманова

Лидер 
среди вузов

Томский политехнический
университет (ТПУ) занял первое
место в рейтинге Минобрнауки
РФ среди российских вузов по
объему внебюджетных средств,
привлеченных в 2011 году за счет
научных разработок.

В прошлом году объем при�
влеченных на науку внебюджет�
ных средств за счет разработок
вуза в ТПУ превысил 1 млрд руб�
лей. В этом году планируется
увеличить эту сумму до 1,3 млрд
рублей. В рейтинге Минобрнауки
РФ по этому показателю универ�
ситет опередил ряд таких сто�
личных вузов, как Национальный
исследовательский ядерный уни�
верситет "МИФИ" (926 тыс. руб�
лей), Московский государствен�
ный технический университет
имени Баумана (721 тыс. рублей)
и Московский авиационный ин�
ститут (709 тыс. рублей).

Как пояснил проректор вуза
по научной работе и инновациям
Виктор Власов, успех объясняет�
ся тем, что ТПУ — вуз политехни�
ческий, он имеет широкий спектр
научных направлений, которыми
интересуются промышленные
компании и корпорации.

Тоннель под Беринговым проливом будет
построен. Когда это произойдет —

зависит от общего состояния экономики
и той транспортной политики,

которая будет реализовываться
в наших странах, — заявил президент

компании "Российские железные дороги"
Владимир Якунин.

По его словам, прежде чем произойдет соединение стальных
магистралей России и США, необходимо еще построить линию на
Камчатку. "Последнее нам, безусловно, нужно, но это связано с се-
рьезными расходами и только при способности глобального про-
ектирования эта идея может быть реализована", — отметил глава
РЖД, подчеркнув, что сам он лично "верит", что данный проект "бу-
дет реализован".

В.Якунин не скрыл, что "все новое — это хорошо забытое ста-
рое". "И мост на Сахалин, и переход над или под Беринговвым про-
ливом, и развитие железнодорожной инфраструктуры от Сингапу-
ра на острова — все это придумали до нас, — продолжил он. — Но
наступает такой момент экономического и политического разви-
тия, когда старые идеи обретают новое звучание".

Глава РЖД вспомнил, что несколько лет высказался о проекте
тоннеля под Беринговым проливом как о футуристическом, не оце-
нивая даже сроков его реализации. "Но, когда ко мне четыре года
назад подошли американцы и канадцы, сказав, что разрабатывают
идею, и когда мне принесли уже бизнес-предложение по связи
между американскими и российскими железными дорогами с по-
следующим выходом на Китай и страны АТР, я понял, что из чисто
футуристического этот проект начинает приобретать характер
практически реализуемого", — признался В.Якунин.

Берингов пролив — водораздел между самой восточной точ-
кой Азии (мыс Дежнева) и самой западной точкой Северной Аме-
рики (мыс Принца Уэльского). Наименьшая его ширина — 86 км,
наименьшая глубина фарватера — 36 м. Пролив соединяет Се-
верный Ледовитый океан (Чукотское море) с Тихим океаном (Бе-
рингово море). Он назван в честь русского мореплавателя Витуса
Беринга, который прошел этим проливом в 1728 году. Первым же
из известных мореплавателей, в 1648 году, на 80 лет раньше Бе-
ринга, пролив прошел Семен Дежнев, именем которого назван
мыс в проливе.

Президент РЖД остановился и на более прозаических пробле-
мах российских железных дорог. В частности, он уверен, что "ана-
хронизм плацкартных вагонов нельзя поддерживать". Вагонов та-
кого типа "больше нет нигде в мире, за исключением разве что ка-
ких-то "банановых республик", — пояснил глава РЖД.

По его словам, строительство одного плацкартного вагона по
своей стоимости уже примерно сравнивается со стоимостью ваго-
на купейного. "Ведь многие хотят ехать подешевле, но при этом хо-
тят и все самое лучшее — плацкартный вагон, например, но чтобы
там обязательно был, допустим, кондиционер и чтобы он был со-
временным", — продолжил В.Якунин, отметив, что "никто же не хо-
чет ехать на юг в плацкартном вагоне без "кондёра".

Он особо отметил, что вопрос дотируемых государством пере-
возок необходимо переводить в плоскость современного подвиж-
ного состава. "И говорить, может быть, о купейных вагонах, где то-
же может быть регулируемый государством сектор с соответству-
ющей компенсацией", — заявил глава РЖД.

В этой связи он сообщил, что железнодорожники в течение по-
следних трех лет стараются делать так, чтобы стоимость проезда в
купейном вагоне приближалась к стоимости проезда в плацкарте.
"Мы в области дерегулируемого сектора (купе и СВ) держим прак-
тически на нулевом уровне рост тарифов, который значительно ни-
же инфляции", — напомнил В.Якунин.

В настоящее время стоимость проезда в плацкартных и сидячих
вагонах поездов дальнего следования определяется государст-
вом. А железнодорожники получают из федерального бюджета
разницу между установленным и экономически обоснованным та-
рифом. Вагоны же типа купе и СВ являются дерегулируемым сег-
ментом перевозок. Стоимость проезда в них устанавливается ком-
панией РЖД.

Р.Ромишевский

«Д
окумент предусматривает
разработку системы пре
доставления заказчикам

МС21 услуг по страхованию
экспортных кредитов от поли
тических и коммерческих рис
ков при экспортных поставках
самолетов этого семейства. Ре
ализация меморандума позво
лит иностранным заказчикам
МС21 привлекать финансиро
вание для приобретения само
летов по минимальным про
центным ставкам".

Со своей стороны, прези
дент корпорация "Иркут" Алек
сей Федоров подчеркнул, что
подписание меморандума "де
монстрирует новый этап в раз
витии системы государствен
ной поддержки высокотехно
логичного экспорта с целью
обеспечения конкурентных ус
ловий финансирования проек
та МС21".

П.Фрадков при этом отме
тил, что поддержка россий

ского авиастроения является
одним из приоритетных на
правлений деятельности
Агентства. Согласно его сло
вам, участие ЭКСАР в форми
ровании пакета кредитно
страховых услуг для будущих
продаж МС21 на этапе созда
ния самолета "позволит обес
печить условия для его актив
ного продвижения на внеш
ние рынки".

МС21 ("Магистральный са
молет XXI века") — проект
ближне и среднемагистрально
го пассажирского авиалайнера,
который должен прийти на
смену Ту154 и семейству
Ту204 на российском рынке.
Он предназначен для перевоз
ки пассажиров, багажа и гру
зов на внутренних и междуна
родных авиалиниях. Предпола
гается создание семейства ма
шин, отличающихся по длине и
пассажировместимости — 150,
180, 210 мест.

Головной исполнитель про
граммы МС21 — корпорация
"Иркут". Поставки первых са
молетов МС21 заказчикам за
планированы на 2017 год.

Е.Никитин

В
Роскосмосе прошла колле
гия, на которой рассматри
вался вопрос по реформиро

ванию ракетнокосмической
отрасли. В первую очередь шел
разговор о дальнейшем разви
тии интегрированных структур
в ракетнокосмической промы
шленности.

"В принципе, их состав уже
ясен, мы уже давно говорим, что
надо оптимизировать отрасль",
— заявил представитель Роскос
моса. По его словам, эта задача
решается давно. И никаких ре
волюционных изменений отно
сительно состава интегрирован
ных структур на коллегии при
нято не было.

"Нужно оптимизировать
производственный потенциал,
которым располагает каждая из

этих интегрированных струк
тур, — пояснил В.Давыдов. —
У нас есть некоторая избыточ
ность в этой отрасли".

Как отметил заместитель
руководителя Роскосмоса, в
первую очередь произойдет
оптимизация интегрирован
ных структур, которые будут
объединять ключевые пред
приятия по тем или иным на
правлениям деятельности в об
ласти космонавтики.

"Мы рассмотрели этот во
прос на коллегии. И, как было
нам поручено, представим эти
материалы на Военнопромыш
ленную комиссию", — добавил
он.

По каждой интегрирован
ной структуре будет указ пре
зидента, который определит
состав организаций, входящих
в них. "После этого мы присту
пим к реализации указов по
каждой из этих структур, —
продолжил В.Давыдов. — На
создание каждой такой интег
рированной структуры понадо
бится года полтора".

КОРОЛЕВ

П
о его словам, "государство
не должно брать все на себя,
нужны частные инициати

вы. А государство должно со
финансировать их". Сейчас в
Агентстве обсуждается подход
"один плюс один". Благодаря
ему, может быть достигнут сис
темный эффект".

Ряд крупных компаний уже
реализуют подобные проекты
по обучению россиян работе
на компьютере. Самых значи
тельных успехов в этой сфере
добилась компания "Майкро
софт", обучившая на своих
курсах десятки тысяч россиян.

"Мы готовы к партнерству с
государством и региональными
администрациями", — под
черкнул президент "Майкро
софт" в России Николай Пря
нишников.

По словам председателя со
вета директоров Института
развития информационного
общества Юрия Хохлова, про
веденное институтом исследо
вание показало, что требова
ния к рабочим местам и сотруд
никам в последнее время силь
но изменились. "Сегодня около

трети опрошенных говорят,
что без владения компьютером
и Интернетом не могут найти
себе работу", — отметил
Ю.Хохлов, напомнив, что 10
лет назад этот показатель со
ставлял 7%.

Уровень еженедельного ис
пользования компьютеров рос
сиянами пока отстает от сред
неевропейского, хотя за по
следние 4 года отставание зна
чительно сократилось.

Уровень использования тех
нологий электронного прави
тельства в России, согласно ис
следованию, существенно ни
же, чем в европейских странах.
"Опрашиваемые говорили, что
отсутствие навыков в сфере
инфокоммуникационных тех
нологий является проблемой,
мешающей пользованию элек
тронными услугами", — отме
тил Ю.Хохлов.

По его словам, если рань
ше препятствиями в исполь
зовании ИКТ были экономи
ческие барьеры — дорогие
компьютеры, то сейчас на
первый план вышел человече
ский фактор — отсутствие
навыков.

26—31 августа 2012 года, Москва

Оргкомитет приглашает принять участие в работе
Конгресса

Тел.: (495) 694,27,13; 694,27,27
Факс: (495) 650,60,10
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Строительство в режиме он#лайн
Проект онлайн трансляции строительства крупнейших ин#

фраструктурных объектов Калининградской области запущен
на площадке возведения нового мостового перехода через ре#
ки Новая и Старая Преголя.

На этом, одном из важнейших строительных объектов в Ка#
лининграде, установили видеокамеру, "картинка" с которой
отображается на официальном сайте губернатора Николая Цу#
канова".

Мостовой переход протяженностью почти 2 км, на котором
начался монтаж пролетных конструкций, имеет международное
значение, — он является важной составляющей одного из тран#
севропейских транспортных коридоров.

В областном агентстве по развитию связи и массовых ком#
муникаций сообщили, что по мере тестирования этого сервиса
специалисты оценят необходимость увеличения точек видео#
съемки. Технологические возможности для этого имеются.

КАЛИНИНГРАД  В.Нуякшев

В интересах
«оборонки»

Высокорискованные и фун�
даментальные исследования в
области российского ОПК
возьмет на себя Фонд перспек�
тивных исследований — струк�
тура аналогичная американ�
ской ДАРПА (Управление пер�
спективных исследовательских
программ Минобороны США),
— сообщил вице�премьер Дми�
трий Рогозин.

"Думаю, фонд возьмет на се�
бя все высокорискованные и
фундаментальные исследова�
ния в области ОПК", — заявил он.
По словам вице�премьера, объ�
емы финансирования фонда бу�
дут определяться в процессе
бюджетного цикла.

Фонд перспективных иссле�
дований будет работать в инте�
ресах оборонно�промышленно�
го комплекса. Однако он будет
подчинен правительству в це�
лом, а не исключительно воен�
ному ведомству, как американ�
ская ДАРПА. "Нас интересуют
прорывные исследования не
только для нужд вооруженных
сил РФ, но и других структур,
обеспечивающих безопасность
страны. В частности, МВД и
ФСБ", — пояснил Д.Рогозин.

А.Прокопенко

Первый в мире мультиклеточный процессор
Резидент космического кластера "Сколково" —
компания "Мультиклет" — выпустила первую
опытно+промышленную партию микропроцессо+
ров, созданных на основе собственной мультикле+
точной архитектуры.

"Работа с мультиклеточным
процессором для пользователей
не отличается от общепринятой.
Нами разработан набор утилит,
позволяющий писать для него
программы", — отметил гене
ральный директор компании Бо
рис Зырянов.

По его словам, сейчас разра
ботчики мультиклеточных процес
соров завершают этап тестирова
ния продукта. "Как только все тес
ты будут пройдены, специалисты
компании начнут поставку про
цессоров и отладочных комплек
тов на предприятия страны, — со
общил Б.Зырянов. — А затем про
мышленным концернам, сотруд
ничающим с компанией "Мульти
клет", предстоит работа по апроба
ции полученных образцов.

Проект направлен на решение
важнейшей проблемы космичес
кой отрасли, особенно остро про
явившейся в последнее время.
Эта проблема — несоответствия
элементной базы условиям экс
плуатации космических аппара
тов. Именно эта проблема стала
одной из причин некоторых не
удачных запусков.

"В результате реализации про
екта будет получена новая высо
конадежная элементная база для
космической и телекоммуника
ционной приборостроительной
промышленности, которая позво
лит изменить рынок микропро
цессорной техники России в спе
циальных "космических" прило
жениях", — уверены в "Сколко
во". Там отмечают, что новые
свойства микросхем позволят со
здавать приборы с новыми потре
бительскими свойствами. И по
высить конкурентоспособность
конечной продукции, в том числе
— и на мировом рынке.

ЭЭ КК ОО НН ОО ММ ИИ КК АА

Спасательные Ка#32 для МЧС
"Вертолеты России" досрочно исполнили контракт на по#

ставку 5 спасательных вертолетов в санитарном варианте для
МЧС. На них также можно установить противопожарное обору#
дование. Последний из этой партии — пятый вертолет Ка#
32А11ВС — передан ведомству.

Все вертолеты оборудованы медицинскими модулями про#
изводства "Камова", сертифицированными Федеральной
службой по надзору в сфере здравоохранения и социального
развития. Эти вертолеты планируется использовать для патру#
лирования автомобильной трассы Москва#Санкт#Петербург в
рамках программы по обеспечению безопасности дорожного
движения.

В апреле этого года вертолеты Ка#32 были задействованы в
тушении пожара, произошедшего на 66#м и 67#м этажах башни
в высотном комплексе "Москва#Сити".

Суперкомпьютеры наступают
Российский разработчик суперкомпьютеров "Т#Платформы"

совместно с Финским суперкомпьютерным центром CSC, Швей#
царским национальным суперкомпьютерным центром CSCS и
Национальным центром высокопроизводительных вычислений и
информационных технологий SARA объявили о старте совмест#
ного проекта по строительству прототипа суперкомпьютерной
системы нового поколения.

Система, как пояснили специалисты "Т#Платформы", войдет
в состав паневропейской суперкомпьютерной инфраструктуры.
Прототип будет применяться для оценки энергоэффективности
и управляемости суперкомпьютеров нового поколения, а также
для тестирования новых сред программирования".

Создание полнофункционального решения с расчетной пико#
вой производительностью до 400 Тфлопс планируется завер#
шить в 2013 году. Оно будет включать 256 гибридных вычисли#
тельных узлов на базе процессоров Intel. В третьем квартале
2012 года планируется завершить создание первой очереди
прототипа.

Компания
"Российские
железные дороги" 
и Группа "Синара"
заключили
соглашение 
об организации
производства 
и поставки
энергоэффективных
магистральных
газотурбовозов
нового поколения 
на период 
до 2020 года.
"Производство машин
будет организовано 
на Людиновском
тепловозо+
строительном 
заводе.

Договор на поставку голо

вного образца локомотива

будет заключен до 1 августа

2012 года. В случае получения

подтверждения в ходе его

эксплуатации техникоэконо

мических параметров, заяв

ленных в утвержденном тех

ническом задании, железно

дорожники планируют до

1 января 2015 года заключить

договор на поставку еще

39 локомотивов.

Разработка принципиально

нового для России типа локомо

тива началась в декабре 2006

года после подписания согла

шения о совместном создании

газотурбовоза между РЖД и

Самарским научнотехничес

ким комплексом имени Кузне

цова. Специалисты последнего

к тому времени уже создали

действующий газотурбинный

двигатель НК361 и силовой

блок тяговой секции газотурбо

воза.

Разработчиком проекта

газотурбовоза стал Всерос

сийский научноисследова

тельский и конструкторско

технологический институт.

Генератор машины разраба

тывался на Лысьвенском

электротехническом заводе.

А опытный образец локомо

тива был собран на Воронеж

ском локомотиворемонтном

заводе.

"Это — первый в мире га

зотурбинный локомотив, ра

ботающий на сжиженном

природном газе", — подчерк

нул представитель РЖД. Ма

шина предназначена для экс

плуатации на неэлектрифи

цированных участках же

лезных дорог. Одной за

правки ей хватает на 750 ки

лометров пути. Суммарная

мощность газотурбовоза —

8300 кВт, общий вес — 300

тонн. Локомотив может во

дить грузовые составы со

скоростью до 100 км/ч.

С использованием газотур

бовоза впервые осуществлено

движение поезда с беспреце

дентным весом в 18 тысяч

тонн. С этим показателем ло

комотив внесен в книгу ре

кордов Гиннеса.

Газотурбовоз для составов
с рекордным весом

"Делать бизнес 
в России легче, чем
нам сообщают 
в СМИ. Конечно, 
у России есть
несколько проблем,
которые еще
предстоит решить. 
Но в то же время здесь
наблюдается много
позитивных сдвигов", —
заявил основатель 
и президент
инвестиционного
фонда "Тексас
Пасифик Груп" (ТПГ)
Дэвид Бондерман.

Г
лава ТПГ не мог обойти

ключевую тему для россий

ской экономики — нефтя

ную отрасль. "Конечно, цены

на нефть — это очень важный

показатель для экономики

страны. Но это — не единст

венный фактор", — говорит

он. — Многие партнеры Рос

сии уверены, что здесь надо

делать с экономикой чтото

большее, а не просто использо

вать ресурсы".

"Очень большая проблема

инвестиционного климата —

имидж и прозрачность дея

тельности, — продолжил ин

вестор. — Справедливо отме

тить, что в этом направлении

также отмечаются позитив

ные шаги". По мнению

Д.Бондермана, очень боль

шую роль играет работа Рос

сийского фонда прямых ин

вестиций (РФПИ). "Иност

ранные инвесторы прекрас

но понимают, что существует

много рисков при вложении

средств в России. Фонд сде

лал очень много на этом по

ле", — добавил он.

"Благодаря РФПИ в послед

ние годы проблема "бегства

капитала" стоит не так остро

перед экономикой России", —

считает Д.Бондерман. Это —

очень важно для иностранных

инвесторов. ТПГ будет актив

но работать с РФПИ".

Как пояснили в кластере косми
ческих технологий и телеком
муникаций Фонда "Сколково",

процессоры обладают отказоус
тойчивостью и высокой произво
дительностью. И предназначены
для использования в космичес
кой и телекоммуникационной
отраслях.

Заниматься бизнесом в России легче, чем говорят

Правительство РФ
должно искать
новые 
драйверы роста, 
поскольку
экономический рост
за счет 
экспорта нефти 
уже позади, —
считает министр
экономического
развития РФ 
Андрей Белоусов.

«Каждое время рождает

свои вызовы и дает свои

возможности. Мне достались

достаточно важные вызовы,

— заявил он. — Мы по про

гнозам входим в период, ког

да не будет расти добыча

нефти".

Министр напомнил, что до

2007 года из 78% экономичес

кого роста 34% мы получали

за счет нефти. Но в ближай

шие годы такого происходить

уже не будет".

По его словам, новым вы

зовом сегодняшнего времени

является поток негативных

новостей из Европы. "Уж,

лучше бы обстановка приняла

более критический характер.

И мы бы прошли кризис за

два года".

А.Белоусов выделил основ

ные приоритеты для россий

ского правительства. В частно

сти, это — улучшение пред

принимательского климата,

Промышленная хроника

Количество вакансий 
на рабочие места в Липецкой
области втрое превышает 
число безработных. В регионе
зарегистрировано 
3848 безработных, что
составляет 0,6% от всего
экономически активного
населения, — сообщил глава
областной администрации 
Олег Королев.

По его словам, подобный рекорд+
но низкий показатель безработицы
был зафиксирован до кризиса — ле+
том 2008 года. В настоящее время
работодателям области требуются

11700 сотрудников. При этом с нача+
ла года в службу занятости обрати+
лись 19600 человек и почти 17 тыс. из
них были трудоустроены.

Сокращению безработицы в об+
ласти способствует принятая здесь
специальная программа, которая на+
правлена на стимулирование сохра+
нения и создание новых рабочих
мест, повышение конкурентоспособ+
ности на рынке труда. Она предусма+
тривает опережающее профессио+
нальное обучение работников, кото+
рые находятся под угрозой увольне+
ния. А также тех, кто осуществляет

реструктуризацию и модернизацию
производства.

Благоприятно сказалось на сниже+
ние уровня безработицы и введение в
строй сразу нескольких предприятий
в особой экономической зоне "Ли+
пецк", где были созданы сотни новых
рабочих мест. "Причем, эти предпри+
ятия принимали на работу высококва+
лифицированных специалистов с при+
личным уровнем зарплаты", — отме+
тил О.Королев.

Кроме того, управление труда и
занятости реализует программу по
содействию трудоустройству инвали+

дов, родителей детей+инвалидов и
многодетных родителей. По ней ра+
ботодателю компенсируют затраты
на создание рабочего места для инва+
лидов в сумме 50 тыс. руб., для роди+
телей детей+инвалидов и многодет+
ных — 30 тыс. Всего с начала 2012 го+
да здесь реализовано 26 подобных
проектов. При этом 13 из них имели
отношение  к созданию рабочих мест
для инвалидов, 4 — для родителей де+
тей+инвалидов и 9 — для многодет+
ных, отметил О.Королев.

ЛИПЕЦК

Вакансий втрое больше, чем число безработных

Правительство Камчатского
края приняло краевую
программу развития
рыбопромышленного
комплекса до 2015 года 
с общим объемом
финансирования 2,3 млрд руб.
Основным источником
финансирования программы —
2,1 млрд руб. — станут
внебюджетные средства.
Затраты же бюджета края 
на ее реализацию не превысят
160 млн руб.

Основными задачами опреде+
лены развитие берегового рыбо+

перерабатывающего комплекса,
кадрового потенциала отрасли, по+
вышение эффективности государ+
ственного управления в сфере ры+
боловства и сохранения водных би+
ологических ресурсов на полуост+
рове.

В течение ближайших трех лет
планируется создать здесь условия
для обновления рыбопромыслового
флота, строительства и модерниза+
ции береговых перерабатывающих
производств, оптимизации транспор+
тировки, расширения ассортимента

выпускаемой в крае продукции и уве+
личения ее поставок на внутренний
рынок. Предполагается выделение
предприятиям субсидий из краевого
бюджета для решения задач в рамках
программы.

Реализация программы "позволит
сохранить долю рыбохозяйственного
комплекса в общем объеме промы+
шленного производства в Камчат+
ском крае на уровне 55%, обеспе+
чить объем производства рыбной
продукции на уровне 730 тыс. тонн,
увеличить производство продукции

глубокой степени переработки до
8 тыс. тонн".

Ожидается также снижение до
84% доли экспорта с полуострова
рыбной продукции низкой степени
переработки, сохранение потребле+
ния рыбной продукции в крае на уров+
не 35 кг в год на человека, увеличение
объема поступления налогов и обяза+
тельных платежей в консолидирован+
ный бюджет территории до 2,4 млрд
рублей.

ПЕТРОПАВЛОВСК,КАМЧАТСКИЙ

Программа развития рыбодобычи и переработки

Первая продукция 
с месторождения алмазов
имени В.Гриба (Верхотинское
месторождение) будет
получена осенью 2013 года, —
сообщил на церемонии
подписания соглашения 
о сотрудничестве 
Архангельской областью

президент компании "ЛУКОЙЛ"
Вагит Алекперов.

Подготовку к разработке место+
рождения ведет дочерняя компания
"ЛУКОЙЛа" — акционерное общест+
во "Архангельскгеолдобыча". Это —
один из крупнейших инвестиционных
проектов на территории региона. Об+
щий объем инвестиций в него состав+

ляет 850 млн долларов. Комплекс
позволит создать более 1200 рабочих
мест. Налоговые отчисления в мест+
ный и областной бюджеты превысят
1,5 млрд руб. в год.

Как отметил губернатор Архан+
гельской области Игорь Орлов, в хо+
де предыдущего соглашения о со+
трудничестве между "ЛУКОЙЛом" и
регионом в различные социальные
программы компанией вложено бо+
лее 170 млн рублей. Особое значе+
ние имеет строительство школы на
400 учащихся в городе Мезень, в ко+
торое "ЛУКОЙЛ" вкладывает более
100 млн руб. Компания оказывает
также поддержку многим другим со+

циальным и образовательным учреж+
дениям. "Важно, что у нас есть взаи+
мопонимание. И компания всегда го+
това прийти на помощь. Особенно
это важно в отдаленных районах", —
подчеркнул И.Орлов.

"Мы стремимся выстраивать дол+
госрочные отношения с регионами на+
шего присутствия, в том числе — и с
Архангельской областью. Свои обяза+
тельства компания будет выполнять
скрупулезно", — заявил В.Алекперов.

Помимо крупного "алмазного"
проекта, "ЛУКОЙЛ" намерен завое+
вать 20% розничного рынка нефте+
продуктов в Архангельской области.

Месторождение им. В.Гриба,
названное в честь бывшего главного
геолога "Архангельскгеолдобычи",
расположено на территории Мезен+
ского района в 130 км к северо+вос+
току от Архангельска. Приблизи+
тельные запасы полезных ископае+
мых месторождения составляют
100 млн карат. Из них 58,4 млн карат
предполагается добыть в течение 16
лет открытым способом (разработ+
ка карьером) на глубину до 460 ме+
тров, а остальные — подземным.
Диаметр кимберлитовой трубки со+
ставляет 1,6 км.

О.Павлова

Алмазы с полярного месторождения

"Газпром газэнергосеть" 
с 2012 года стал оператором
по продаже газообразного
гелия на территории РФ, —
сообщил генеральный
директор компании 
Андрей Дмитриев.

"В настоящее время мы активно
изучаем рынки сбыта и налаживаем
партнерские отношения с потреби+
телями, — продолжил он. — В теку+
щем году компания планирует реа+
лизовать около 2,25 млн куб метров
газообразного гелия на внутреннем
рынке РФ, 150 тыс. куб метров —
отправить на экспорт и 2,4 млн куб
метров — на производство жидкого
гелия".

Кроме того, отметил гендирек+
тор, "Газпром газэнергосеть" прора+
батывает возможность строительства
на территории гелиевого завода "Газ+
пром добыча Оренбург" (единствен+
ное предприятие в РФ, которое зани+
мается производством в промышлен+
ных масштабах газообразного гелия)
установки по сжижению газа, так как
газообразный гелий на предприятии
не сжижается, а поставляется для
сжижения на сторонний "Крион".

"Транспортировка гелия на боль+
шие расстояния экономически целе+
сообразна только в жидком состоя+
нии, поскольку при сжижении объем

гелия уменьшается в 700 раз, а давле+
ние при этом незначительно превы+
шает атмосферное", — подчеркнул
А.Дмитриев.

"Альтернативой являются пере+
возки гелия в сжатом виде, но это бо+
лее затратная логистическая схема,
так как при транспортировке под дав+
лением значительно возрастает вес
(из+за необходимости увеличения
толщины стенки сосуда) и емкость та+
ры в сравнении с аналогичными объе+
мами газа в сжиженном виде", — от+
метил он.

В случае корпоративного одобре+
ния работы по проектированию уста+

новки на Оренбурге планируется за+
вершить в 2012 году. В 2013 году —
осуществить поставку оборудования,
строительство, монтаж и пусконала+
дочные работы. И в начале 2014 года
ввести установку в эксплуатацию.

Эта установка сжижения гелия
будет соответствовать лучшим ми+
ровым образцам, иметь минималь+
ные расходные показатели потреб+
ления энергоресурсов и минималь+
ные потери гелия при сжижении. По+
этому на одном только снижении
технологических потерь экономия
может составить порядка 60+70 млн
рублей в год.

Для транспортировки гелия на большие расстояния

Новый центр управления
полетами в Московской
воздушной зоне (МВЗ)
вступит в строй 15 декабря
этого года, — сообщил
директор Московского
центра автоматизированного
управлением воздушным
движением (МЦ АУВД)
Владимир Ужаков.

"Подобно ситуации на земле, воз+
душное пространство МВЗ также ста+
новится все более тесным для поль+
зователей. При задействовании ново+
го центра оно станет существенно
более удобным для выполнения поле+
тов. 232 воздушные зоны, в которых
сегодня полеты ограничены или за+

прещены, будут сокращены на 70%",
— продолжил В.Ужаков.

По его оценке, новый укрупнен+
ный МЦ АУВД будет использовать
самое современное, причем отече+
ственное оборудование. Так, быст+
родействие вычислительных уст+
ройств в различных его подразделе+
ниях будет на порядки выше, чем в
действующем сейчас центре. Все
это в комплексе приведет к увеличе+
нию пропускной способности МВЗ,
сокращению воздушных судов в зо+
нах ожидания.

Одной из главных особенностей
нового МЦ АУВД станет разработан+

ная для него система планирования,
которая будет автоматически просчи+
тывать маршрут движения воздушно+
го судна до момента его посадки, ис+
ключать потенциально конфликтные
ситуации и подсказывать авиадиспет+
черу варианты решений по обеспече+
нию безопасности полетов.

Правда, пока не все проблемы
нашли свое окончательное реше+
ние. Так, некоторые министерства и
ведомства страны с "трудом рас+
стаются с ныне принадлежащими им
правами на использование воздуш+
ного пространства". Для решения
возникающих противоречий созда+

на специальная правительственная
комиссия.

Есть определенные сложности и
во взаимоотношениях с отечествен+
ными промышленниками, которые,
по словам В.Ужакова, считают, что
тактико+технические требования к со+
здаваемому для МЦ АУВД оборудо+
ванию "являются переразмеренны+
ми". Но авиадиспетчеры говорят, что
снижать их нельзя, поскольку "систе+
ма рассчитана на работу в течение не
менее трех десятков лет". И должна
адекватно отвечать на перспективы
развития.

Е.Никитин

В небе становится тесно, как на земле

Производство полного цикла
"Пежо+Ситроен" и "Мицубиси" начали автопроизводство полного

цикла в Калужской области на заводе "ПСМА Рус" ("Пежо Ситроен Ми+
цубиси Автомобили Рус").

По словам исполнительного директора "ПСА Пежо Ситроен" Тьерри
Пежо, Калуга "становится самым привлекательным регионом с точки
зрения вложения иностранных инвестиций. Калужский кластер предла+
гает автопроизводителям широкие возможности для развития", — под+
черкнул он.

На калужском заводе по полному циклу будут производиться три
модели — "Пежо 408" (седан, разработанный специально для россий+
ского рынка), "Ситроен С4Л" (седан, созданный на базе широкоизвест+
ного "Ситроен С4"), а также новый внедорожник "Мицубиси Аутлэн+
дер". Россия станет первой страной в мире, где будет продаваться этот
автомобиль.

Производство полного цикла состоит из кузовного цеха, где произ+
водится большая часть сварочных операций, цеха окраски, способного
окрашивать автомобили в 12 цветов, и цеха финальной сборки.

Проектная мощность завода — 125 тыс. автомобилей в год.

КАЛУГА

Не сходя с места
На Челябинском тракторном заводе собрали первый мини+экскава+

тор с модернизированной стрелой. Она оснащена механизмом, кото+
рый позволяет оператору при работе передвигать ковш не только впе+
ред+назад или вверх+вниз, но и вправо+влево в горизонтальной плоско+
сти почти на два метра при стоящей на месте платформе.

Как отмечают специалисты, именно эта особенность машины, ко+
торую можно доставить к месту работы на сравнительно легком при+
цепе, крайне важна для городских коммунальных служб и других ор+
ганизаций. Такой мини+экскаватор способен выкопать широкую тран+
шею, практически не сходя с места, что особенно ценно в условиях го+
рода вблизи зданий. Еще одно усовершенствование новинки, полез+
ное для эксплуатации в городских условиях, — обрезиненные гусени+
цы, на которых можно передвигаться по асфальту без опасения по+
вредить дорожное покрытие.

ЧЕЛЯБИНСК Е.Ткаченко

В рамках центра газохимии
"Газпром нефтехим Салават" и "Завод синтанолов" заключили согла+

шение о создании совместного производства в рамках концепции со+
здания Всероссийского центра газовой химии на базе "Газпром нефте+
хим Салават".

Стороны договорились провести совместную проработку возмож+
ности строительства новых мощностей по производству продуктов ор+
ганического синтеза, позволяющих перерабатывать окись этилена (око+
ло 50 000 тонн в год) и окись пропилена (около 20 000 тонн в год) на ба+
зе ОАО "Газпром нефтехим Салават".

ООО "Завод синтанолов" является ведущим российским произво+
дителем поверхностно+активных веществ (ПАВ) и полиэтиленгликолей
(ПЭГ). Компания основана в 2003 году на базе производства синтано+
лов ОАО "Капролактам". В настоящее время компания имеет две
производственные площадки в РФ (Ленинградская и Нижегородская
области).

УФА

Двигатели для мощных ракет
Объем производства Воронежского механического завода (ВМЗ) в

нынешнем году составит 4,3 млрд рублей. В первом полугодии пред+
приятием было выпущено различных изделий на 2,1 млрд рублей. При
этом производство жидкостных ракетных двигателей для носителей
"Протон", "Союз", а также для разгонного блока "Энергия" достигло
1,4 млрд рублей, сообщил генеральный директор предприятия Иван
Коптев.

По его словам, до конца года предприятию предстоит выпустить "ко+
смических" изделий еще на полтора млрд рублей. В итоге, в этом году
почти на 400 млн рублей увеличится выпуск ракетных двигателей.

Высокими оставались в первом полугодии и темпы выпуска граждан+
ской продукции. Объемы выполненных заказов дочернего предприятия
РЖД — "Коломенского завода" — контрактов по производству нефте+
газовой продукции превысили 700 млн рублей. Такие же объемы пред+
стоит освоить и до конца года, добавил гендиректор.

ВОРОНЕЖ Ю.Хоц

Для выпуска бурильного оборудования
Завод по производству бурильного оборудования для нефтегазовой

промышленности построят в Костромской области. Строительство про+
длится 18 месяцев. Первая продукция сойдет с конвейера уже к концу
2013 года. Ассортимент предприятия — бурильные установки, установ+
ки для текущего ремонта скважин и другой буровой техники для россий+
ского и европейского нефтегазового сектора.

Как отметил губернатор Сергей Ситников, проект важен по ряду
причин: это — создание новых рабочих мест на территории области, а
также открытие высокотехнологичного производства, которое пред+
ставляет интерес для добывающих отраслей России и сыграет весомую
роль в увеличении доходных источников регионального бюджета.

Под строительство завода отвели крупный земельный участок в
72 га, ранее принадлежавший Костромской ГРЭС. На нем имеются ин+
женерные коммуникации, канализационные и водопроводные сети,
подведен газ. Инвестор настаивал на том, чтобы участок располагался
вблизи Волги — и это условия было учтено.

КОСТРОМА

реформирование государст

венной системы управления

и приватизация.

Министр напомнил, что

задачи по приватизации на

текущий год "сверхмас

штабные" — планируется

продать государственное

имущество на сумму поряд

ка 10 млрд долларов. И все

это при том, что прошлый

год, по мнению главы Минэ

кономразвития, был рекорд

ный — прибыль государства

от приватизации составила

4 млрд долларов.

А.Коровина, Е.Андреева

Нужны новые драйверы роста

Л
едоколы будут использо
ваться на нефтеразработ
ках Сахалина. "Сейчас за

вершено строительство корпу
са первого корабля. И в бли
жайшие месяцы он будет дост
роен уже на плаву", — сооб
щил вицепрезидент "Совком
флота" Евгений Амбросов. На
конец ноября запланированы
ходовые испытания ледокола
в Балтийском море. В декабре
"Витус Беринг" отправится в
СанктПетербург, где офици
ально получит свое имя, после
чего возьмет курс на Сахалин.
Заказчик, по словам вицепре
зидента "Совкомфлота", готов
принять корабль досрочно —
в феврале 2013 года вместо
июня.

При проектировании судна
применены инновационные
технологии. Его косой дизайн с
асимметричным корпусом и
несколькими двигательными
установками позволит эффек
тивно работать на переднем и
заднем ходу, а также при боко
вом перемещении. Мощность
дизельэлектрического ледоко
ла в 13 МВт позволит ему раз
рушать льды толщиной до 1,7
метра и находиться в плавании
до 20 суток при температуре до
минус 35 градусов Цельсия.

Стоимость двухлетнего про
екта — 75 млн евро. Приемка
второго ледокола этого проекта
намечена на апрель 2013 года. А
уже в июне его планируется
сдать заказчику", — сообщил
Е.Амбросов.

"Российскофинская верфь
"Арктек Хельсинки Шипъярд",
созданная в 2010 году, сейчас
выступает в качестве одного из
центров ноухау в области со

здания арктических судов, —
сообщил торгпред РФ в Фин
ляндии Валерий Шлямин. —
Создание верфи открыло но
вые перспективы не только в
совместном строительстве ко
раблей. По отдельным соглаше
нием предусмотрен процесс
передачи финской стороной
технологий российским колле
гам. Таким образом, на базе
верфи формируется Арктичес
кий центр судостроительных
технологий".

Спущенный на воду первый
из ледоколовснабженцев для
группы "Совкомфлот", по сло
вам торгпреда, не единствен
ный проект. Ведутся перегово
ры о строительстве большого
морозильного рыболовного
траулера для дальневосточного
заказчика, планируется учас
тие компании в других россий
ских тендерах.

Торгпред привел эксперт
ные оценки, согласно которым,
потребность в гражданских су
дах и морской технике для ос
воения шельфа РФ до 2030 года
может составить около 30 плат
форм и терминалов, около 50
специальных транспортных су
дов и около 70 обслуживающих
судов.

При этом он отметил, что
"судостроительная промыш
ленность России пока еще не
может удовлетворить столь
масштабную потребность в
специальных судах, которые в
ближайшее время понадобят
ся стране для нефтегазовой
промышленности и для обес
печения арктического море
ходства".

ХЕЛЬСИНКИ Ю.Андреева

«Косой» ледокол
для снабжения платформ
Первый из двух строящихся в Финляндии по зака+
зу группы "Совкомфлот" инновационных много+
функциональных судов снабжения добывающих
платформ спущен на воду. Ледокол, получивший
имя в честь знаменитого мореплавателя Витуса
Беринга, строится на верфи "Арктек Хельсинки
Шипъярд" (Archtech Helsinki Shipyard Oy) — сов+
местном предприятии российской Объединен+
ной судостроительной корпорации (ОСК) и ком+
пании "STX Finland".
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Взаявлении для печати по слу
чаю своего вступления в долж
ность глава Всемирного банка

выразил уверенность в том, что
"цели, о которых прежде столети
ями приходилось только мечтать",
теперь могут быть достигнуты
"при жизни одного поколения",
поскольку "мир располагает бес
прецедентными ресурсами, зна
ниями и опытом".

Впрочем, оптимизм нового ру
ководителя крупнейшей между
народной организации, занимаю
щейся проблемами развития, ра
зумеется, не означает, что он ви
дит мир сквозь розовые очки.
"Глобальная экономика остается
весьма уязвимой, — подчеркнул
президент ВБ, которого в США
именуют просто "др Ким". — Нам
необходимо укреплять доверие и
на рынках, и в частном секторе. А
также необходимо укреплять до
верие граждан к тому, что наша
экономическая система и полити
ка способны обеспечивать более
устойчивый, справедливый и все
охватывающий экономический
рост".

Своим "ближайшим приори
тетом" др Ким назвал активиза
цию работы по борьбе с нищетой
в развивающихся странах "в ны
нешнее нестабильное время". Он
также обещал вместе с "клиента
ми и партнерами" организации,
которую ему предстоит возглав
лять в течение ближайших 5 лет,

создавать "новую экономичес
кую противопожарную стену —
способную защитить от шоков
население развивающихся
стран". В перспективе он наме
рен наращивать "умные инвести
ции в людей, инфраструктуру и
институты", а также "поддержи
вать каталитическую роль част
ного сектора".

52летний американец корей
ского происхождения Джим Ен
Ким был выдвинут на пост прези
дента ВБ в марте нынешнего года
главой нынешней вашингтонской
администрации Бараком Обамой.
Его кандидатура оказалась совер
шенно неожиданной и для сотруд
ников Банка, и вообще для специ
алистов по проблемам междуна
родного развития, поскольку
прежде он на столь высоком уров
не никогда не работал. Врач по ос
новной специальности, он до не
давних пор возглавлял в США
Дартмутский колледж.

Тем не менее при голосовании
в Совете директоров ВБ кандида
тура нового президента получила
достаточную поддержку, посколь
ку крупнейшие акционеры Банка
— США и их традиционные союз
ники — располагают в совете ус
тойчивым большинством голосов.
Теперь дру Киму предстоит де
лом доказывать, что доверие, ко
торое ему оказали, было не на
прасным.

ВАШИНГТОН А.Шитов
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Приговор дизельным двигателям
Европейская ассоциация автомобилестроения (ЕААС) выразила

удивление в связи с решением Международного центра онкологи-
ческих исследований (Circ-larc) при Всемирной организации здра-
воохранения (ВОЗ), признавшего "бесспорно канцерогенными" вы-
хлопные газы дизельных двигателей.

Как говорится в коммюнике ЕААС, производители автомобилей
должны внимательно, во всех деталях изучить документ ВОЗ, по-
скольку отрасль израсходовала миллиарды долларов на научные
исследования по созданию "чистых" дизельных моторов с умень-
шенным выхлопом. В частности, двигатели, использующие топливо
с низким содержанием серы, приближаются к нулевым выбросам
окиси азота в атмосферу.

Если решение ВОЗ вступит в силу, предстоит многолетняя про-
грамма переоборудования дизельных моторов. Особенно — в раз-
вивающихся странах, предупреждают эксперты ЕААС.

РИМ А.Букалов

За платиной — на астероиды
Один из первых космических туристов Эрик Андерсон и спонсирую-

щий космические исследования предприниматель Питер Диамандис
представили необычный проект по добыче полезных ископаемых на
астероидах.

Эта программа, получившая название "Плэнетари Рисорсес"
(Planetary Resources), уже привлекла внимание инвесторов, среди кото-
рых известный американский кинорежиссер Джеймс Кэмерон и члены
совета директоров компании "Гугл" (Google) — Ларри Пейдж и Эрик
Шмидт.

На начальном этапе программа будет сосредоточена на разработке и
продаже недорогих спутников, предназначенных для разведки природ-
ных ресурсов, которые могут находиться на астероидах.

Основатели проекта не исключают, что первая демонстрационная
миссия может состояться уже в ближайшие два года. В случае удачного
развития программы в последующие пять лет компания перейдет непо-
средственно к добыче полезных ископаемых. В недрах небесных тел ав-
торы программы надеются обнаружить драгоценные металлы — напри-
мер, платину.

НЬЮ,ЙОРК

Альпийская растительность под угрозой
Альпийская растительность может пострадать от потепления

климата серьезнее, чем считалось ранее — на это указывают
результаты исследования Лаборатории альпийской экологии
Национального центра научных исследований (НЦНИ) Франции,
расположенной в Альпах.

Ученые провели моделирование миграции 150
высокогорных видов растений под влиянием потепления.
Вопреки ожиданиям, верхняя граница их произрастания не
стала повышаться в соответствии с повышением температуры
климата.

В результате исследователи пришли к выводу, что к концу
21#го столетия ареал распространения альпийской флоры
уменьшиться на 44#50%. "Растения не могут быстро
приспосабливаться к увеличению температуры, вызванному
потеплением климата", — говорится в сообщении НЦНИ.

ПАРИЖ     Н.Гончаров

К
ак сообщил советник изра

ильского министра просве

щения Алексей Цесарский,

первая стадия программы

формально уж стартовала. Она

направлена на привлечение

постдокторантов из Индии и

Китая для проведения иссле

дований в местных научных

организациях и установления

контактов между ними и веду

щими учеными в Израиле. В

проекте задействованы мест

ные университеты и институт

сельскохозяйственных иссле

дований "Волкани".

Второй этап предусматри

вает прием в израильские

университеты сотен лучших

студентов для обучения на

совместных программах вме

сте с израильтянами и для

знакомства со страной. "По

скольку эти студенты будут

проживать в Израиле на про

тяжении относительно долго

го времени, они не только бу

дут влиять на происходящее в

стране, но также станут

"представителями" Израиля

по возвращении домой", —

отмечают в минпросе.

Стипендиальный бюджет,

выделяемый Израилем, соста

вит порядка 44 млн шекелей

(примерно 12 млн долларов) в

год. Кроме того, Националь

ный научный фонд Израиля и

Фонд научных исследований

Китая разрабатывают оконча

тельный план сотрудничества.

Ведется и совместная работа

на уровне правительств Изра

иля и Индии по созданию фон

да для финансирования совме

стных научных проектов двух

стран.

Как подчеркнула министр

просвещения Гидеон Саар,

"Китай и Индия занимают

важное место в современном

мире. Поэтому развитие свя

зей с ними имеет стратегичес

кое значение для государства

Израиль".

ТЕЛЬ,АВИВ Н.Керженцев

М
ИР

Налог на углерод сократит выбросы
В Австралии вступил в силу налог на выбросы в атмо+
сферу промышленных соединений, содержащих
двуокись углерода. Поначалу ставка "налога на угле+
род", как называют его австралийцы, составит 23 дол+
лара за 1 тонну выбросов СО2, в 2014 году она возра+
стет до 25,4 доллара за тонну. А затем размер на+
лога будут определять рыночные механизмы.

С помощью виртуального конструирования
Конструирование в виртуальном пространстве
добралось до уровня бытовой техники. Такую си+
стему разработали специалисты компании "БСХ
Бытовая техника" (BSH — Bosch und Siemens
Hausgerte GmbH) в Германии.

Жизнь под еще не растаявшим льдом
Цветение воды под еще не растаявшим льдом —
такая, невиданная до недавнего времени картина,
предстала перед участниками арктической экспе+
диции АЙССКЕЙП (ICESCAPE) в июле прошлого
года. "Это открытие стало настоящим сюрпри+
зом", — рассказал руководитель экспедиции из
Стэнфордского университета Кевин Арриго.

Самолеты будут летать на керосине
Объем воздушных перевозок в мире к 2050 году
увеличится в три раза. Но авиационная отрасль
справится с этой нагрузкой, — к таким выводам
пришли участники организованной в Тулузе
французской Академией авиации и космоса кон+
ференции, посвященной будущему мирового
воздушного транспорта.

Молодые ученые из Индии и Китая
Израильские власти намерены поставить 
на долгосрочную основу развитие 
научного сотрудничества с Индией и Китаем 
в рамках стратегического курса на укрепление
экономических связей с этими странами. 
На этом нацелена новая программа 
по привлечению молодых ученых 
и студентов из этих двух крупнейших 
азиатских государств.

П
ринятый закон многие парла
ментарии назвали "историче
ским", указав, что реализация

проекта станет "весьма сущест
венным вкладом в экономичес
кое развитие республики".
"Строительство канала, по кото
рому смогут проходить суда
между двумя океанами, станет
мечтой, воплощенной в реаль
ность", — заявил председатель
парламента Никарагуа Рене Ну
ньес. Он напомнил, что планы
строительства межокеанского

пути в стране возникли еще в
1833 году.

Предполагается, что канал
станет совместным предприяти
ем, 51% акций которого будет
принадлежать государству, а ос
тальные 49% достанутся инвес
торам, которыми могут быть
страны или международные ор
ганизации, а также отдельные
граждане. Ранее никарагуан
ские представители заявляли,
что для реализации проекта на
деются получить финансирова

ние, в частности, со стороны
Бразилии, Китая, России и Вене
суэлы.

В Никарагуа уже неодно
кратно поднимался вопрос о
целесообразности строитель
ства в стране канала, который
стал бы альтернативой Панам
скому. Президент страны Да
ниэль Ортега указывал, что ре
ализация этого проекта "явля
ется стратегически важной"
для республики.

По словам главы государст
ва, даже после расширения ме
жокеанской артерии, которая
существует в Панаме, она не
сможет в полной мере обеспе
чить растущий спрос на ее ис
пользование в связи с быстрым
развитием международной тор
говли.

МЕХИКО С.Новожилов

Канал между Тихим и Атлантическим океанами

В автомобилях — «Новости на борту»
"Новости на борту" (News on Bord) — такое название получил

новый продукт немецкого информационного агентства ДАПД.
Он предусматривает доставку с помощью Интернета кратких
новостей и фотографий непосредственно в салон автомобиля.

Проект осуществляется совместно с концерном "Даймлер",
выпускающим знаменитые "Мерседесы". Договоры о предо#
ставлении сервиса "Новости на борту" немецкое агентство
ДАПД заключило с партнерами в 22 странах. Информация по#
ставляется на 28 языках, в том числе — на русском, корейском,
фламандском, японском.

Новости поступают на экраны навигаторов, установленных в
"Мерседесах" и имеющих выход в Интернет. Как подчеркивают
специалисты, сотрудничество автомобильного концерна и ин#
формационного агентства подтверждает, что "в условиях дра#
матических перемен на медийном рынке важно в международ#
ном масштабе идти новыми путями".

БЕРЛИН      В.Смелов

С надеждой на добычу
сланцевого газа
Польские энергетические концерны "Польске
Гурництво Нафтове и Газовництво" (ПГНиГ),
"Польска Медь", "Тауронь", "ИНЕА" и "ПГЕ Поль+
ска группа энергетична" объединились для совме+
стного поиска и разработки месторождений слан+
цевого газа. Между компаниями подписано соот+
ветствующее соглашение.

Нанолегкий бронежилет
В Южной Корее разработана технология массового производства бо-

лее легкого, тонкого и эффективного бронежилета по сравнению с суще-
ствующими образцами.

Новая индивидуальная бронезащита создается с использованием
нанотехнологий, сообщили разработчики во главе с ученым Ю Ый Саном
из Корейского института промышленных технологий. Новый материал
получил название "пирогенный кремнезем" или "коллоидальная дву-
окись кремния". Он мягкий. Но затвердевает при внезапном ударе и бло-
кирует пулю. Бронежилет весит всего 2 кг, что на 15% легче существую-
щих. Исходное сырье для новинки оказалось в 10 раз дешевле, чем со-
временные противопульные материалы. Такая броня, уверены военные,
повысит боевую силу южнокорейских вооруженных сил.

Подобный защитный материал известен и в других странах. Но там
дело до массового производства бронежилетов так и не дошло. Реали-
зацией новинки займется государственная компания "Welcron". С ее по-
явлением на международном рынке связывают большие коммерческие
надежды.

СЕУЛ В.Кутахов

Кристалл как квантовый компьютер
Международная группа ученых из Австралии,
США и ЮАР добилась революционного прорыва в
компьютерной технике, создав ионный кристалл,
способный работать как супермощный квантовый
компьютер.

Все население планеты —
в «глобальный средний класс»
Новый президент Всемирного банка Джим Ен Ким хо+
чет сократить масштабы нищеты в мире "до небыва+
лых прежде уровней", превратив большинство насе+
ления планеты в "глобальный средний класс". А также
добиться появления "новой группы формирующихся
рынков, прежде всего в Африке", и резко ускорить
темпы социально+экономического прогресса там,
куда тот пока еще не добрался.

нах, позднее — в ряде штатов

США и провинций Канады. Но

еще нигде в мире этот налог не

вводился столь широко и бе-

зусловно, как это делается в

Австралии, где его будут пла-

тить примерно 500 крупнейших

компаний страны.

Чтобы компенсировать не-

избежные издержки для насе-

ления, которому придется пла-

тить гораздо больше по счетам

за электричество, правитель-

ство лейбористов во главе с

премьер-министром Джулией

Гиллард решило увеличить раз-

мер семейных и пенсионных

пособий, а также незначитель-

но снизить подоходный налог. В

результате, по подсчетам эко-

номистов, поступления от на-

лога на углерод не принесут

федеральной казне прибыли.

Напротив, в течение ближай-

ших четырех лет объемы ком-

пенсационных выплат превы-

сят объемы доходов от нового

налога примерно на 4 млрд

долларов.

Австралия сегодня находит-

ся во втором десятке списка

"главных мировых загрязните-

лей атмосферы" — на ее долю

приходится около 1,5% обще-

мировых выбросов двуокиси уг-

лерода. Однако, если опреде-

лять уровень этих выбросов в

пересчете на душу населения,

то Австралия сразу же оказыва-

ется в тройке "лидеров" — вме-

сте с Саудовской Аравией и

США.

Тем не менее отношение

большинства австралийцев к

новому налогу остается нега-

тивным. И этому есть несколько

причин.

Во-первых, конечно, никто не

любит платить налоги, и никому

не нравится, когда их становит-

ся больше. Во-вторых, сущест-

вуют серьезные опасения, что

"налог на углерод" может серь-

езно ударить по ведущей отрас-

ли экономики страны — горно-

рудной промышленности. А это

крайне негативно скажется и на

других ее секторах. И, в-треть-

их, австралийцы хорошо помнят

предвыборное обещание Джу-

лии Гиллард во время кампании

2010 года, в котором она заве-

ряла сограждан в том, что при ее

правительстве налог на углерод

вводится не будет. Однако спус-

тя всего несколько месяцев по-

сле прихода к власти премьер-

министр превратилась в реши-

тельного сторонника такого на-

лога.

"Следующие выборы станут

референдумом по налогу на уг-

лерод", — заявил главный поли-

тический противник Д.Гиллард,

лидер оппозиционной Либе-

рально-национальной коалиции

Тони Абботт, пообещав в случае

победы немедленно его отме-

нить. Правда, Т.Абботт, который

в последние месяцы критикует

новый налог буквально в каждом

своем публичном выступлении,

предпочитает сегодня не вспо-

минать о том, что в недалеком

прошлом он сам был его сторон-

ником.

СИДНЕЙ П.Ваничкин

приборов — холодильников, сти+
ральных машин и так далее".

Конструирование в виртуаль+
ном пространстве представляет
собою процесс, когда компьютер
— уровня супер+ЭВМ по быстро+
действию — создает некую зака+
занную человеком "виртуальную
реальность". Это может быть, на+
пример, внутренность электрон+
ного прибора, где надо размес+
тить элементы сборки так, чтобы
они своим излучением не мешали
друг другу, или даже целый го+
род, в котором надо расставить
вышки для мобильной связи с уче+
том уже имеющихся коммуника+
ций и элементов рельефа.

Затем оператор, надев специ+
альные очки, производит необхо+
димые действия, а компьютер ме+
няет создаваемую им реальность
в соответствии с ними, показывая
результаты такого воздействия.
Этот способ значительно облегча+
ет процесс создания новых систем
и аппаратов: человеку не нужно
самому рассчитывать последствия
тех или иных решений, он может
видеть их воочию.

Понятно, что для этого требу+
ются значительные компьютер+
ные мощности и сложнейшее про+
граммное обеспечение. Поэтому
подобный образ творения могли
позволить себе в основном круп+
ные вычислительные центры. Те+
перь же виртуальное конструиро+
вание спустилось на уровень
обычной бытовой техники.

"Мы внедрили эту технологию
за год, — сообщил Р.Гочи, отвеча+
ющий в "БСХ Бытовая техника" за
программу "Виртуальная реаль+
ность". — Она позволяет быстро
разрабатывать и внедрять прежде
всего новый дизайн для бытовых
приборов, размещать конструк+
ционные элементы наилучшим об+
разом". Кроме того, по словам
специалиста, соответствующие
программы просчитывают также
и "элементы маркетинга", позво+
ляя при создании техники предуга+
дывать запросы потребителей.

Как отметил Р.Гочи, создание
лаборатории "виртуальной реаль+
ности" является частью большой
программы инноваций, проводи+
мой в компании. В прошлом году
здесь инвестировали 300 миллио+
на евро в исследования и разра+
ботки, что соответствует 3,1%
оборота концерна. В департамен+
тах развития работают более 850
сотрудников. А в 2011 году было
дополнительно принято на работу
110 инженеров.

BSH Bosch und Siemens
Hausgerte GmbH является миро+
вым лидером в области производ+
ства бытовой техники. В 2011 году
оборот концерна достиг 9,654
млрд евро, а количество персона+
ла составило более 45 тыс. чело+
век. В настоящее время BSH имеет
42 завода и почти 70 представи+
тельств в 49 странах.

На российском рынке доля
компании в сегменте крупной бы+
товой техники по всем четырем
представляемым ею маркам
(Bosch, Siemens, Neff и Gaggenau)
составляет около 17%. В России
работает также завод по произ+
водству крупной бытовой техники
в Стрельне под Санкт+Петербур+
гом.

МЮНХЕН А.Цыганов

го пространства (НАСА). В Арк-
тику специалисты направились
на ледоколе Береговой охраны
Соединенных Штатов. Исполь-
зуя новейшие технологии, уче-
ные планировали изучить, как
глобальные изменения климата
отражаются на экологии аркти-
ческого региона и на жизни его
обитателей.

"Это было похоже на задачу
найти дождевые леса Амазонки
в пустыне Мохаве. Сама экспе-
диция была направлена на то,
чтобы проверить работу спутни-
ков, которые собирают данные о
тех участках Земли, куда очень
сложно добраться", — пояснила
Пола Бонтемпи, руководитель
программы НАСА по исследова-
нию биологии и биохимии океа-
на. По ее словам, открытие по-
может исследователям лучше
понять саму Арктику.

Наличие фитопланктона в
арктических водах — само по се-
бе явление вполне обычное. Это
— часть планктона, способная к
фотосинтезу. При его размноже-
нии вода становится зеленой и
мутной. Или, как принято гово-
рить, начинает цвести. Однако
для этого необходимы прямые
солнечные лучи. Обычно это
происходило в тех районах океа-
на, где лед растаял. Но теперь
ученые обнаружили микроско-
пические растения в огромном
количестве подо льдом, толщи-
на которого составляла чуть бо-
лее 90 см.

"Мы пока не знаем, не про-
исходило ли такое цветение
планктона и раньше. Мы просто
этого не наблюдали. В будущем
это явление, возможно, станет
более распространенным, если
лед в Арктике будет становить-
ся еще тоньше", — пояснил
К.Арриго.

Ученых поразила и скорость
деления микроорганизмов. В
обычных открыть водах они рас-
тут на порядок медленнее. При
таких же показателях фито-
планктон будет потреблять
большее количество необходи-
мого ему углекислого газа. Спе-
циалистам еще предстоит оце-
нить, как это скажется на общей
биологии океана.

К сожалению, новое откры-
тие вызывает не столько восхи-
щение, сколько насторожен-
ность и опасения. Во-первых,
это еще одно доказательство
того, что льды в Арктике тают.
Кроме этого, фитопланктон яв-
ляется ключевым звеном в пи-
щевой цепи региона. Им пита-
ются мелкие рыбы, на которых
в свою очередь охотятся боль-
шие.

По мнению К.Арриго, обна-
руженные изменения мог "се-
рьезно усложнить жизнь мигри-
рующим видам, которые оказы-
ваются в Арктике во время пика
цветения. Если их пищевые ре-
сурсы появятся раньше, они
могут "упустить поезд", — до-
бавил он.

П.Бонтемпи, в свою оче-
редь, выразила мнение, что
преждевременное цветение
скажется и на "глобальном уг-
леродном цикле", и на энерге-
тическом балансе океана. "Бе-
зусловно, это открытие показы-
вает, что мы должны пересмот-
реть наше понимание экологии
Арктики и роли этого региона в
жизни Земли", — заключила
она.

ВАШИНГТОН А.Бочинин

ропейского концерна "Эйрбас"

Алан Гарсия. — Однако, благо+

даря повышению эффективно+

сти самолетов — их размера,

дальности полета — это приве+

дет лишь к двукратному увели+

чению воздушного движения.

При этом потребление горюче+

го возрастет только на 60+80%

благодаря прогрессу в конст+

рукции двигателей и аэродина+

мике самолетов".

Тем не менее, рост потреб+

ности в топливе ставит вопрос о

его источниках. Исследования,

представленные на конферен+

ции, указывают на то, что до+

ступные для добычи запасы

нефти начнут снижаться с 2030+

2035 годов. Тем не менее ос+

новным видом топлива в авиа+

ции останется керосин, и в дан+

ной сфере технической рево+

люции до 2050 года не про+

изойдет.

"Двигатели на водороде или

ядерной энергии — это мечты в

духе научной фантастики, элек+

трические же двигатели пер+

спективны только для малень+

ких самолетов", — полагает

президент французского Наци+

онального управления аэрокос+

мических исследований и раз+

работок (НУАИР) Денис Мо+

гар. По его мнению, "еще дол+

го нельзя будет оторвать от

земли самолет иначе, чем ис+

пользуя керосин, хотя и не обя+

зательно из ископаемого топ+

лива". Чтобы избежать нехват+

ки авиационного горючего в

2035 году, необходимо к 2020

году развернуть производство

биотоплива, указал в этой связи

А.Гарсия.

По мнению участников фо+

рума, самолеты будущего бу+

дут выглядеть в основной своей

массе так же, как и сейчас. Од+

нако наиболее перспективными

являются разработки авиалай+

неров без фюзеляжа, где пас+

сажиры будут размещаться

внутри гигантского летающего

крыла.

Участники конференции

призвали также к совершенст+

вованию системы воздушного

движения, прежде всего, с ис+

пользованием спутниковой на+

вигации. И к мерам по недопу+

щению перегруженности аэро+

портов во избежание транс+

портного коллапса.

ПАРИЖ Н.Гончаров

Австралия — не первая
страна, вводящая подобный
налог. В начале 1990-х он был
внедрен в скандинавских стра-

"Конструирование в виртуаль+
ном пространстве — не новость,
— рассказал директор по дизайну
Роберт Гочи. — Однако ранее это
касалось самых сложных разра+
боток. Мы же применили этот
способ при разработке бытовых

Исследования проводились
при поддержке Национального
управления США по аэронавти-
ке и исследованию космическо-

"К 2050 году в три раза уве+
личится потребность в воздуш+
ных перевозках, — заявил быв+
ший технический директор ев+

Глава ПГНиГ Гражина Петров
скаОлива, раскрывая детали
договора, сообщила, что он

касается местности Вейхерово,
где уже были проведены иссле
дования и выявлен "потенциал
на добычу газа".

По ее словам, сотрудничест
во компаний будет вестись на
площади 160 кв. км. "Объеди
ненные траты всех компаний
участниц этого проекта соста
вят до 1 млрд 720 млн злотых
(около 550 млн долларов)", — со
общила она, подчеркнув, что
для энергетических концернов
этот проект выгоден, как с тех
нической, так и с экономичес
кой точки зрения. "Для нас это
— стратегический союз", — за
ключила она.

Представители других
фирм, поставившие свои подпи
си под новым соглашением, так
же выразили уверенность, что
этот проект будет успешен.
"Сланцевый газ может ответить
нашим энергетическим потреб
ностям, сократить зависимость
от угля и позволить выйти на со
блюдение климатической поли
тики, которая становится все
более жесткой", — отметил гла
ва ПГЕ Кшиштоф Килиан.

"Многое указывает на то, что наш
проект завершится успехом", —
добавил он.

ВАРШАВА И.Полина

Парламент Никарагуа принял закон,
предусматривающий строительство в стране
канала, который свяжет Атлантический 
и Тихий океаны. Как сообщили никарагуанские
представители, межокеанскую артерию
предполагается создать в течение 10 лет, 
а стоимость работ составит 30 млрд долларов.

Подзарядка на ходу
Группа специалистов японского технологического университета Тоё-

хаси разработала способ подзарядки электромобилей прямо во время
движения, подавая электричество через дорожное полотно.

Ученые выяснили, что резиновые автопокрышки способны эффектив-
но пропускать высокочастотный ток, что, в свою очередь, делает воз-
можной подзарядку батарей электромобиля прямо на ходу. Эксперимен-
ты показали, что потери энергии при таком способе передачи электриче-
ства остаются достаточно небольшими. При этом ток высокой частоты
сравнительно безопасен для человека.

В университете Тоёхаси полагают, что новая технология облегчит ис-
пользование электромобилей, для которых пока еще не создано доста-
точного количества станций для подзарядки.

ТОКИО Я.Макаров

Как рассказал один из участни
ков проекта Майкл Бирсик из
университета Сиднея, со

зданное "устройство" представ
ляет собой "300 атомов, плаваю
щих в пространстве ионной ло
вушки".

"Это вычислительное устрой
ство работает на основе кванто
вой механики, а не на основе
классической, — пояснил авст
ралийский ученый. — Его потен
циальная вычислительная мощ
ность превышает мощность
классических компьютеров при
мерно в 10 в 80й степени раз.
Это — поистине астрономичес
кое число".

Для лучшего его понимания
М.Бирсик привел такое сравне
ние: обычный компьютер, рав
ный по вычислительной мощно
сти квантовому, должен быть
размером… с Вселенную.

Главное отличие квантового
компьютера от обычного состо
ит в том, что теоретически он
способен в одно мгновение про
водить примерно миллион вы
числений, в то время как класси
ческий — только одно.

Австралийский ученый пре
дупредил, что пока речь идет
лишь о самых предварительных
результатах.

СИДНЕЙ П.Ваничкин

Как можно ближе к Солнцу
Революционный шаг в изучении Солнца делает Европейское косми-

ческое агентство (ЕКА), объявив о начале реализации проекта СолО
(Solar Orbiter), в рамках которого на орбиту нашего светила будет выве-
ден спутник нового поколения.

Обладающий способностью противостоять экстремальным темпера-
турам, спутник подойдет к Солнцу на расстояние в 42 млн километров. Так
близко к Солнцу не подлетал ни один действующий спутник.

"Наша основная задача состоит в том, чтобы создать особый внеш-
ний щит спутника, способный противостоять температуре в 500 градусов
Цельсия, — заявил участник проекта профессор Ральф Корди. — При
этом с защищенной, обратной стороны спутника где расположится из-
мерительная аппаратура, должна постоянно сохраняться комнатная
температура".

Запуск спутника планируется на 2017 год.

ЛОНДОН   В.Макарчев
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Эпоха потепления 
на Земле
заканчивается.
И начинается эпоха
похолодания, —
заявил 
на X Международной
конференции 
по мерзлотоведению
в Салехарде
профессор
университета
Колорадо 
Эндрю Слэйдер.

О
бсуждение проблемы влия
ния криолитозоны на кли
матические изменения пла

неты и изучение климата Зем
ли с учетом процессов, проис
ходящих в Арктике и Антарк
тике, стало одной из основных
тем конференции. По словам
ученого, наша планета еще в
19982005 годах прошла пик
глобального потепления, обус
ловленного главным образом
высоким уровнем интенсив
ности Солнца в течение прак
тически всего 20 века. Гряду

щее похолодание приведет к
значительному увеличению
площади снежноледового по
крова. "За последние десяти
летия площади арктического
льда значительно уменьши
лись. Но с 2007 года ледяной
покров стабилизируется и бу
дет увеличиваться", — отме
тил Э.Слэйдер.

Климатические модели

строятся с прогнозом на пять

десят и сто лет. Но влияние

криолитозоны в климатичес

ком моделировании, по словам

ученого, стали учитывать сов

сем недавно. Это требует боль

шой работы по компьютерно

му моделированию климата,

которое невозможно предста

вить себе без учета влияния ре

гионов вечной мерзлоты и

снежного покрова.

"Динамика климатического

моделирования в планетарном

масштабе требует тщательного

изучения криолитозоны, —

считает Э.Слэйдер. — Только

таким образом можно добить

ся наиболее точных результа

тов. Например, при изучении

климатических изменений

очень велико значение процес

сов, происходящих со снежны

ми покровами. Эти наблюде

ния предполагают также изу

чение почвенных слоев глуби

ной от трех до сорока семи ме

тров".

Конференция проводится

Международной ассоциацией

по мерзлотоведению раз в че

тыре года. И является одним

из самых масштабных собы

тий в научном мире. В Сале

хард приехали более 500 уча

стников. Тема конференции

"Ресурсы и риски регионов с

вечной мерзлотой в меняю

щемся мире". Обсуждались не

только естественные измене

ния среды, но и увеличиваю

щиеся масштабы вмешатель

ства человека в природу Арк

тики и субарктики.

ТЮМЕНЬ В.Зуйков

ППААННООРРААММАА
Для снижения
последствий ЧС

Росгидромет в 2012 году в
рамках ФЦП "Снижение рис�
ков и смягчение последствий
чрезвычайных ситуаций при�
родного и техногенного ха�
рактера в РФ до 2015 года"
планирует завершить строи�
тельно�монтажные работы и
ввести в опытную эксплуата�
цию 3 автоматизированных
поста (АП) — на Камчатке, в
Приморье и на о. Симушир,
довести количество сущест�
вующих АП до 26, а также ус�
тановить донную гидрофизи�
ческую станцию для раннего
обнаружения волн цунами на
подходах к побережью Ку�
рильских островов.

Особое внимание в работе
Росгидромета уделяется вы�
полнению мероприятий по ги�
дрометеорологическому обес�
печению, мониторингу загряз�
нений окружающей среды и
противолавинным работам в
период подготовки и проведе�
ния XXII Олимпийских игр и XI
Паралимпийских игр 2014 года
в городе Сочи.

В программу сохранения на
Сахалине дикого лосося за четы+
ре минувших года вложено 8,8
млн долларов. Эти средства по+
ступили от международной при+
родоохранной организации
Центр дикого лосося, базирую+
щейся в Портленде (США), и
компании "Сахалин Энерджи",
ведущей добычу нефти и газа на
шельфе Охотского моря.

Президент Центра дикого ло+
сося Гидо Рар заявил, что "дикий
лосось — один из важнейших ре+
сурсов не только для Сахалина,

но и для всего северо+тихоокеан+
ского региона". Главный исполни+
тельный директор компании "Са+
халин Энерджи" Андрей Галаев
выразил надежду, что четырех+
летний проект, выполненный сов+
местно с Центром дикого лосося,
помог создать структуру, кото+
рая и далее будет способствовать
сохранению лососевых ресурсов
Сахалина.

Ключевым в проекте стало
создание общесахалинской про+
граммы мониторинга лососе+
вых, разработка природоохран+
ной стратегии для приоритетных
бассейнов рек на северо+западе
Сахалина, продвижение принци+
пов устойчивого рыболовства и
поддержка местных и регио+
нальных образовательных про+
грамм.

На острове созданы пять ло+
сосевых советов. Они реализуют

природоохранные стратегии на
лососевых реках, привлекают
местную общественность к борь+
бе с браконьерством. Этот опыт
вышел за пределы области — по
примеру сахалинцев лососевые
советы созданы в Камчатском и
Хабаровском краях.

Помимо сохранения ареала
дикого лосося на Сахалине также
развивается его искусственное
воспроизводство. 38 рыбораз+
водных заводов острова ежегод+
но выпускают в реки около 800
млн мальков красной рыбы. Под+
держка развития дикого лосося и
его "домашнего" собрата дают
мощный приплод всему тихооке+
анскому стаду красной рыбы,
что позволяет сахалинским рыба+
кам получать ее высокие уловы.
Рекордный — почти 300 тыс. тонн
в год.

ВЛАДИВОСТОК Л.Виноградов

Новую 50+долларовую банк+
ноту — "более дешевую, лучше
защищенную и экологичную" —
представил Банк Канады. "Эти
банкноты — свидетельство того,
что преодолен важный техноло+
гический рубеж, — заявил на пре+
зентации новинки председатель
совета управляющих Банка Кана+
ды Марк Кэрни. — Других таких
банкнот просто нет".

По его словам, суперзащи+
щенная новая банкнота — "ре+
зультат тесного взаимодействия
физиков, химиков, инженеров и
других экспертов в области изго+
товления денежных знаков". Для
защиты от подделки банкнота
снабжена прозрачной полосой с
впечатанным в нее голографичес+

ким изображением, прозрачным
"окном" в форме кленового лис+
та, а также специальной микро+
печатью.

Банкноты изготовляются из
полимерных материалов и будут
служить по крайней мере в пол+
тора раза дольше, чем бумаж+
ные. На лицевой стороне 50+дол+
ларовой банкноты помещен пор+
трет премьер+министра Канады
Уильяма Лайона Маккензи Кинга
/1874+1950/, а на обороте —
изображение ледокола Канад+
ской береговой охраны "Амунд+
сен".

В конце нынешнего года в обо+
рот поступит новая 20+долларовая
банкнота с портретом королевы
Великобритании Елизаветы II и

изображением мемориала канад+
цев, павших на полях сражений в
Европе в первую мировую войну.
В будущем году появится
10+долларовая банкнота: на ней
будет помещен портрет перво+
го премьер+министра сэра Джо+
на Макдональда (1815+1891) и
изображение трансконтинен+
тального канадского экспресса.
А на 5+долларовой купюре —
портрет премьер+министра
сэра Уилфрида Лорье (1841+
1919) и изображение канадско+
го дистанционного манипулято+
ра "Декстре", установленного
на Международной космичес+
кой станции.

ОТТАВА И.Борисенко

Магистры
по… играм

В Южно�Уральском госу�
дарственном университете от�
крыта одна из первых в стране
магистерская программа "Тех�
нологии разработки компью�
терных игр".

Как отметили в ректорате
вуза, магистратуры по разра�
ботке компьютерных игр осо�
бенно широко распростране�
ны в США и ряде университе�
тов других западных стран.

Открытие нового подразде�
ления на кафедре системного
программирования связано с
быстрым развитием мирового
рынка компьютерных игр. Се�
годня он составляет примерно
50 млрд долларов. И, по про�
гнозам специалистов, к 2015
году его объем возрастет до
90 млрд долларов.

Аналогичный российский
рынок перевалил за 1 млрд
долларов, а к началу 2013 года
ожидается его удвоение. От�
сюда — высокая потребность в
молодых программистах выс�
шей квалификации.

ЧЕЛЯБИНСК Е.Ткаченко

Экономят
счетчики

Пилотный проект по внед�
рению инновационных систем
учета электроэнергии начали
энергетики в Волгоградской
области. Как сообщили в "Вол�
гоградэнерго", автоматизация
учета должна значительно со�
кратить коммерческие потери
электроэнергии и сделать сис�
тему расчетов более удобной
для клиентов.

Площадкой проекта выбра�
ны хуторы Михайловского рай�
она Волгоградской области и
поселки, входящие в состав
Волгограда, где отмечен наи�
больший уровень коммерчес�
ких потерь.

По плану, специалисты
"Волгоградэнерго" оборудуют
современными приборами
учета около 1,5 тыс. частных
домовладений. По предвари�
тельным расчетам, проект оку�
пится в течение 4,5 лет.

Охватить основную часть
Волгоградской области авто�
матизированными системами
учета планируется к концу
2017 года.

ВОЛГОГРАД И.Каленич

Эпоха потепления на Земле заканчивается

Олимпийским объектам аммиак не угрожает

Возрождают спорткар, равных которому не было

Долларовые банкноты как предел совершенства

Открываем офисы в Кремниевой долине

И
з специалистов казанско
го ИТпарка сформирова
на рабочая группа для со

трудничества в американ
ском офисе. Специалисты
филиала будут работать по
поиску и подбору иностран
ных компаний, заинтересо
ванных инвестировать в про
екты в сфере высоких техно
логий, внедряемых в Татар
стане.

По словам Р.Ахуновой, в
этом направлении уже сдела
ны первые реальные шаги. "В
Казани открывают свои ис
следовательские и девелопер

ские центры американские

специалисты. А мы успешно

движемся к созданию в "Инно

полисе" мощного ИТуниверси

тета совместно с Carnegie

Mellon University. Ведутся пе

реговоры и с другими странами

по созданию совместных про

ектов", — добавила она.

Научный центр "Иннополис", создаваемый 
под Казанью, открывает офис в Кремниевой
долине США. "Поскольку "Иннополис" 
в Татарстане создается прежде всего 
для ИТ+специалистов, ему необходимы 
тесные связи с главным мировым 
центром ИТ+отрасли — Кремниевой долиной", — 
пояснила руководитель офиса 
в Кремниевой долине, президент 
компании Global Innovation Access 
Рената Ахунова.

Появившиеся сообщения об
угрозе олимпийским объектам от
аммиачного снегонамораживате+
ля "попахивают обыкновенной
провокацией", — такое мнение
высказал заместитель главного
ученого секретаря президиума
РАН, член+корреспондент РАН
Александр Толстиков.

Он опроверг появившуюся ин+
формацию о том, что резервуа+
ры с аммиаком, который исполь+
зуется как хладагент на санно+
бобслейной трассе, могут угро+
жать некоторым олимпийским
объектам.

Во многих публикациях, в част+
ности, говорится, что "в местнос+
ти с высокой сейсмоопасностью
любой подземный толчок грозит
обернуться утечкой. Аммиак тя+
желее воздуха. Поэтому в случае
выброса, его облако опустится
вниз по склону на Олимпийскую
деревню и VIP+городок. А, кроме
того, емкость с аммиаком пред+

ставляет собой удобную цель для
террористов".

"Дело в том, что системы ох+
лаждения, работающие на амми+
аке, применяются на множестве
предприятий — на хладокомбина+
тах, мясохранилищах, овощеба+
зах и так далее, — обосновал уче+
ный свое заключение. — И систе+
мы безопасности давно отлаже+
ны, давно работают и работают
надежно".

"Специалисты не первый год
имеют дело с аммиаком, кото+
рый, конечно же, является сам по
себе опасным веществом, — про+
должил А.Толстиков. — Но с ним
просто надо уметь работать. И
это у нас умеют. Предусмотрено
много систем безопасности, в
том числе — для улавливания газа,
его химической адсорбции и лик+
видации".

"По моему, это просто про+
вокация, призванная в очеред+
ной раз дискредитировать то,

что у нас делается. В том числе
— и на олимпийских объектах.
Такого рода публикации имеют
душок, но не аммиака, а, ско+
рее, сероводорода", — добавил
ученый.

Вместе с тем в России есть
опыт использования для санно+
бобслейной трассы не аммиака, а
сжиженной углекислоты — на
трассе в подмосковном Парамо+
нове. Она не во всем устраивает
специалистов по спортивным па+
раметрам, но зато здесь в случае
утечки углекислый газ просто ис+
парится.

Самое 
скоростное

Транспортные власти аме�
риканского штата Техас повы�
сят максимальную скорость
движения на автомагистрали,
соединяющей города Остин и
Сегин, до 85 миль в час (139 км
в час). Если решение об этом
будет принято, эта дорога дли�
ною в 66 км станет самой ско�
ростной в США.

По мнению президента На�
циональной автомобильной
ассоциации США Гари Билле�
ра одной из причин увеличе�
ния лимита является техничес�
кий прогресс. "Автомобили
становятся все более мощны�
ми и при этом не менее безо�
пасными. Поэтому границы
допустимой скорости также
постепенно поднимаются", —
поясняет он.

Сейчас максимальная ско�
рость на дорогах Техаса — 80
миль в час (128 км в час).
Столь же высокий скорост�
ной лимит действует еще
только в одном американ�
ском штате — Юте.На боль�
шинстве же автомагистралей
страны разрешено разго�
няться только до 75 миль в
час (120 км в час).

НЬЮ,ЙОРК А.Бекренев

Автостроительная компания
"Рено" намерена возродить ле+
гендарную французскую марку
спортивных автомобилей "Аль+
пин", — сообщил руководитель
гоночного подразделения "Рено"
Жан+Паскаль Дос.

'"Было бы идеально, если бы
мы смогли производить от 5 до
10 тыс. машин в год. При этом мы
хотим, чтобы весь производст+
венный процесс был сосредото+

чен на историческом заводе мар+
ки в Дьеппе на северо+западе
Франции" — не скрыл он. По сло+
вам П.Доса, "автомобили будут
стоить от 35 тыс. до 40 тыс. евро,
что заметно дешевле аналогов,
произведенных "Порше". С ма+
шинами прославленной немецкой
марки модели "Альпин" роднит
заднемоторная компоновка уз+
лов и агрегатов.

"Мощность двигателя соста+
вит 200+250 лошадиных сил", —
продолжил П.Дос. Глава гоноч+
ного подразделения "Рено" осо+
бо подчеркнул, что компания на+
мерена сохранить главное досто+
инство французских спорткаров
— относительно малую снаря+
женную массу, которая не будет
превышать 1,2+1,3 тонны.

По словам исполнительного
директора "Рено" Карлоса Тава+

реса, компания добилась сущест+
венного прогресса в вопросе воз+
рождения марки "Альпин". "На
данный момент непреодолимых
препятствий уже нет", — сказал
он. Впрочем, окончательное ре+
шение должно быть принято до
конца года.

"Альпин" была основана в
1955 году французским автогон+
щиком Жаном Ределе. В 1970+х
годах этим машинам не было рав+
ных на мировых раллийных трас+
сах. В 1978 году гоночный прото+
тип "Рено+Альпин А442 первым
пересек финишную черту в гонке
"24 часа Ле+Мана". Последний ав+
томобиль этой марки сошел с
конвейера в Дьеппе в 1994 году,
после чего завод был приобретен
"Рено".

ПАРИЖ И.Баранов

Автобегство
за рубеж

Вслед за крупнейшей япон�
ской автомобилестроительной
корпорацией "Тойота" компа�
ния "Ниссан" также приняла
решение существенно сокра�
тить свои производственные
мощности внутри Японии и пе�
ревести их за рубеж. В целом
они будут урезаны на 15% и
доведены до уровня 1,15 млн
машин в год.

Перевод производства за
границу связан с разруши�
тельным воздействием, кото�
рый оказывает высокий курс
иены на японскую экономику.
Он снижает доходы от экспор�
та, подрывает конкурентоспо�
собность товаров страны, по�
вышает издержки производст�
ва при пересчете в иностран�
ные валюты. "Тойота" и "Нис�
сан" в связи с этим активно
развивают сети своих заводов
за границей, в том числе —
в России.

Всего в Японии в 2011 году
различными компаниями было
выпущено почти 7,2 млн легко�
вых машин разных типов.

ТОКИО В.Головнин

Чтобы дикого лосося стало больше

В номере использованы материалы ИТАР-ТАСС

Коньяк переименовали в «Дивин»
Молдавские виноделы должны предложить но+
вые названия для шампанского, коньяка и других
спиртных напитков.

"Сделать это необходимо в связи с подписанием между Мол-
давией и Европейским союзом соглашения "О взаимной защите
географических названий сельскохозяйственных и других пище-
вых продуктов", — заявил министр сельского хозяйства и пище-
вой промышленности Василий Бумаков. — По этому документу
республика должна отказаться от производства напитков под на-
званиями "Шампанское", "Коньяк", "Кагор" и "Портвейн".

В связи с тем, что большая часть молдавского алкоголя экс-
портируется на рынок СНГ, потребителям в этих странах необхо-
димо будет привыкнуть к новым названиям. Для этого они будут
запущены в оборот параллельно со старыми брендами, для чего
ЕС предоставил Молдавии пятилетний переходный период, отме-
тил министр.

По его словам, в будущем молдавский коньяк может выпус-
каться под названием "Дивин" (божественный), кагор называться
"Домнеск" (королевский) или "Пастораль", а портвейн — "Проме-
теем".

КИШИНЕВ В.Демидецкий

В поездах — манежи для детей
Российские железнодорожники этим летом предложат в несколь-

ких поездах дальнего следования специальные манежи для маленьких
детей. "Манеж крепится к нижней и верхней полкам, образуя закрытое
с трех сторон пространство на нижнем спальном месте во всю шири-
ну полки и половину ее длины", — пояснили в компании РЖД.

Устройство позволит повысить безопасность при перевозке ма-
ленького ребенка: родители смогут не волноваться о том, что малыш
упадет с полки". При помощи нового приспособления можно будет бе-
зопасно разместить и двух маленьких детей на одной полке. Также ма-
неж обеспечит комфортный сон ребенка и родителя на одной полке.
Изделие гигиенично, легко складывается и обрабатывается в сти-
ральной машине.

В РЖД обещают, что уже летом несколько поездов экипируют таки-
ми манежами, чтобы собрать отзывы пассажиров о новой услуге. И,
если она окажется востребованной, компанией будет принято реше-
ние о полномасштабном запуске данного изделия.

Р.Ромишевский

С 10 по 12 июля
2012 г.

Всероссийский научно#исследовательский
институт авиационных материалов

ФГУП «ВИАМ» ГНЦ РФ
при поддержке Министерства

образования и науки Российской
Федерации приглашает молодых

специалистов и ученых (до 35 лет)
принять участие в международной

молодежной конференции

«Новые материалы
и технологии глубокой
переработки сырья —

основа инновационного
развития экономики

России»
Конференция проводится

под руководством
Генерального директора

ФГУП «ВИАМ», академика РАН
Е.Н. Каблова

Конференция состоится 10#12 июля 2012 г.
в Геленджикском центре климатических
испытаний ВИАМ им. Г.В. Акимова — фили#
але ФГУП "ВИАМ" ГНЦ РФ (Краснодарский
край, г. Геленджик).

Для участия необходимо до 5 июля 2012 г.
заполнить онлайн заявку (не более 2 заявок от
организации) на сайте www.confms.viam.ru.

Оргкомитет конференции

С
огласно полученным ею
данным, в условиях обост
ряющейся глобальной кон

куренции значительно увели
чилось число руководителей
крупных фирм, готовых ради
корпоративного успеха "не за
мечать" или пойти на соверше
ние коррупционных действий.
Особенно, если речь идет об
освоении новых рынков. Так,
если в прошлом году такие по
тенциальные взяткодатели со
ставляли 9% от общего числа
старших менеджеров ведущих
компаний, то в нынешнем году
их соотношение увеличилось
до 15%.

"В условиях современного
рынка рост и этическое пове
дение в бизнесе могут всту
пать в соперничество друг с
другом, — заявил представи
тель "Эрнст энд Янг" Дэвид
Сталб. — Наше исследование
показывает, что по мере осво
ения возможностей новых
рынков многие менеджеры
недооценивают имеющиеся
там риски. Советы управляю
щих должны оказывать давле
ние на менеджмент. С тем,
чтобы старшие сотрудники го

товили более реалистичную
оценку рисков".

В качестве наиболее кор
румпированных в бизнесе
стран в исследовании названы
Колумбия, Украина и Брази
лия. Всего же эксперты "Эрнст
энд Янг" опросили 1 тыс 700
менеджеров в 43 государствах
мира.

Треть респондентов заяви
ла, что коррупция получила
очень широкое распростране
ние в их странах. Половина оп
рошенных высказала предпо
ложение о том, что управляю
щие компаний зачастую не
имеют реального представле
ния о ведении бизнеса в совре
менных условиях. Поэтому
они не в состоянии должным
образом контролировать дей
ствия своих менеджеров, рав
но как и наказывать их за "не
этическое поведение".

"Хотя количество допуска
ющих такое поведение срав
нительно невелико, они, — по
словам Д.Сталба, — в силу сво
их полномочий представляют
огромную опасность для биз
неса и его руководства.

ЛОНДОН

В помощь
туристам

В Нижегородской области
создается туристический ин�
формационный центр (ТИЦ), ко�
торый начнет работу в сентябре.

Туризм в регионе планиру�
ется развивать по принципу кла�
стера. Ядро будет находиться в
Нижнем Новгороде и связанном
с ним канатной дорогой городе�
спутнике Бор на противополож�
ном берегу Волги. Основу же
кластера составят три "туристи�
ческих кольца", образованных
по принципу концентрирован�
ности основных туробъектов и
завершенности турмаршрутов.

Среди них старинные волж�
ские города Семенов и Городец,
а также Балахна — родина вождя
народного ополчения 1612 года
Козьмы Минина. А также родина
знаменитого летчика Валерий
Чкалова — город Чкаловск с му�
зейным кварталом "Русские
крылья".

Ожидается, что туристский
поток в Нижегородской области
будет увеличиваться. И к 2020
году достигнет почти 2 млн че�
ловек в год.

ЧКАЛОВСК

«Лояльных к взяткам»
в мире становится все больше

Все большее число высокопоставленных
служащих в мире готово давать взятки ради

заключения перспективных контрактов
или сохранения стабильных позиций

своих компаний, — такое заключение
содержится в опубликованных итогах

ежегодного исследования, проведенного
международной аудиторской компанией

"Эрнст энд Янг".

Как говорится в совместном со
общении "Седьмого Конти
нента", международной пла

тежной системы Visa и банка
ВТБ, в партнерстве запустивших
этот проект, технология Visa
payWave позволяет сократить
время обслуживания покупателя
на кассе в среднем на 4,5 секун
ды, чем при оплате наличными, и
на 3 секунды — чем при оплате
картой с магнитной полосой. "Се
крет" в том, что держатель карты
Visa payWave не передает ее кас
сиру, а оплачивает покупку само
стоятельно, прикладывая карту к
терминалу. Кроме того, при ис
пользовании этой карты для по
купок на сумму менее 1 тыс. руб
лей не требуется подпись держа
теля карты на чеке или введение
пинкода.

"Существенная часть чеков в
супермаркетах не превышает
200 рублей. Для покупок в этом
ценовом диапазоне эта техноло
гия будет особенно актуальна",
— считает директор по марке
тингу торговой сети "Седьмой
Континент" Сергей Ключенков.

"Седьмой Континент" стал
первой торговой сетью в России,
которая приступила к приему
карт Visa payWave. При этом ВТБ
выступает банкомэквайером,
выполняющим расчетные функ
ции. К 1 сентября 2012 года кар
ты Visa payWave будут прини
маться к оплате во всей сети ма
газинов "Седьмой Континент", в
которую входят 156 торговых то
чек.

Вместе с тем, как заявила
глава департамента развития се
ти приема карт Visa в России и
СНГ Татьяны Сандерс, запуск
приема карт Visa payWave в
"Седьмом Континенте" — это
лишь начало реализации планов

Visa по внедрению бесконтакт
ной технологии payWave в тор
говосервисных предприятиях
по всей России.

По ее словам, сегодня уже
пять российских банковэквайе
ров прошли сертификацию на
организацию приема бескон
тактных платежей Visa payWave
и восемь банков находятся в про
цессе серфитикации. Для потре
бителя это означает, что в бли
жайшем будущем к "Седьмому
Континенту" присоединятся и
другие торговые точки, где мож
но будет расплатиться Visa
payWave. Среди них — кофейни,
автозаправки и рестораны быст
рого питания.

Помимо этого, Visa занимает
ся развитием эмиссии карт Visa
payWave: два банка завершили
сертификацию и в скором вре
мени приступят к выпуску Visa
payWave, 10 банков находятся в
процессе сертификации, а Аль
фабанк уже предлагает своим
клиентам этот продукт, сообщи
ла Т.Сандерс.

Директор по эквайрингу ВТБ
Александр Волчик добавил, что
технология Visa payWave — пер
спективна и востребована. В
дальнейшем она позволит банку
ВТБ, в частности, привлекать на
эквайринг новых крупных сете
вых клиентов, заинтересован
ных в увеличении скорости об
служивания покупателей.

Российская розничная тор
говая сеть ОАО "Седьмой Кон
тинент" основана в 1994 году.
Компания осуществляет дея
тельность в двух основных фор
матах: одноименные супермар
кеты и гипермаркеты "Наш Ги
пермаркет".

«Седьмой континент»
ускоряет обслуживание
Сеть супермаркетов "Седьмой Континент"
приступила к обслуживанию бесконтактных
платежей payWave в России. 
Первой торговой точкой, которая начала
принимать карты Visa payWave, 
стал флагманский супермаркет на Лубянке 
в Москве.

"Иннополис" на 10 тыс.

специалистов в сфере высо

ких технологий сооружается в

40 км от Казани, близ деревни

Медведково. На стройпло

щадке 10 июня Дмитрий Мед

ведев заложил капсулу с по

сланием к потомкам. По пер

вой очереди в 2014 году плани

руется ввести в строй техно

парк, ИТуниверситет на

5 тыс. студентов, студенчес

кий кампус, жилье на 10 тыс.

семей вместе с социальной

инфраструктурой.

В перспективе научный го

родок рассчитан на 155 тыс.

жителей.

КАЗАНЬ Н.Сорокин
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